
N°3979 Dimanche 29 Décembre 2024  - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Constructions 
inachevées  : 

Le président Tebboune 
lance un dernier  
avertissement 

Le Président de la République 
procède à un mouvement 

partiel des chefs de postes 
diplomatiques et consulaires 

La viande rouge à 
2500 DA/kg pour 

le Ramadan : 
La baisse des prix du 

bétail se confirme

Lancement d’une 
plateforme numérique 

unifiée pour les demandes 
de logement  Le Gouvernement examine 

un avant-projet de loi 
relative aux assurances 

sociales

Congé de maternité :

Plus de 24.000 cartes 
"Chifa" de deuxième 
génération délivrées 

en 2024

CNAS Annaba :

P.02

P.03

P.05

P.03

Un nouveau statut pour 
les enseignants :

 Le ministre annonce des 
changements

Éducation :

P.04

P.03

P.08



Dimanche 29 Décembre 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Le Président de la République procède à un mouvement partiel 
des chefs de postes diplomatiques et consulaires

Le président de l’ONSC reçoit 
Mme Saâda Arbane

Conseil de la nation:
Le groupe chargé d’examiner 

les avant-projets de codes communal 
et de wilaya poursuit ses réunions

Les orientations du Président de 
la République lors de la rencontre 

Gouvernement-walis saluées

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
procédé à un mouvement partiel 

des chefs de postes diplomatiques 
et consulaires, conformément aux 
dispositions de l’article 92 de la 
Constitution, indique samedi un 
communiqué du ministère des Affaires 
étrangères, de la Communauté 

nationale à l’étranger et des Affaires 
africaines.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 92 de la Constitution, le 
Président de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, a opéré un 
mouvement partiel dans le corps 
des chefs de postes diplomatiques et 
consulaires, ayant touché vingt-huit 

(28) ambassadeurs, six (06) consuls 
généraux et cinq (05) consuls”, précise 
la même source. 
Le communiqué souligne que “ces 
nouvelles nominations s’inscrivent 
dans le cadre de l’optimisation 
de la performance de l’appareil 
diplomatique face aux enjeux du 
moment et avec l’objectif également 

de garantir une meilleure prise en 
charge de notre communauté nationale 
à l’étranger”.
Le ministère des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaine s note que “ces 
nominations entreront en vigueur une 
fois que les procédures protocolaires 
requises seront accomplies”.

Le président de l’Observatoire 
national de la société civile 
(ONSC), Noureddine Benbraham, 

a reçu, samedi, Mme Saâda Arbane, dans 
le cadre des efforts de l’Observatoire 
visant à l’accompagner suite à son affaire 
qui a suscité un grand intérêt à l’échelle  
nationale et internationale, indique un 
communiqué de cette instance.
Lors de cette rencontre, tenue au siège de 
l’ONSC, M. Benbraham a souligné son 
engagement à “suivre les affaires ayant 
trait aux droits individuels et collectifs”, 
insistant sur “l’impératif d’apporter tout 
le soutien nécessaire à quiconque se 
trouve confronté à une Injustice”, selon le 
communiqué.
La rencontre a également porté sur “les 
voies de renforcement de la solidarité au 
sein de la société pour surmonter cette 
étape de manière juste et équitable”, selon 
la même source.
Mme SaâdaArbane a, à cette occasion, 
exprimé “toute sa reconnaissance pour 
le soutien qu’elle a reçu de la part des 
différentes catégories de la société”, 

soulignant “l’importance du rôle de la 
société civile pour faire face à ce genre 
d’affaires”.
Cette rencontre intervient après une 
importante activité organisée par 
l’Observatoire en collaboration avec le 
Conseil national de l’Ordre des médecins 
d’Algérie, axée sur “la déontologie 
juridique et médicale dans le cadre du 
secret médical”.
Au terme de la rencontre, M. Benbraham a 
affirmé que de telles affaires permettaient 
de “réaffirmer l’importance de la 
solidarité”, rappelant “l’engagement de 
l’Observatoire à soutenir les causes justes 
et à accompagner les individus lésés pour 
parvenir à des solutions qui leur rendent 
justice”, conclut la même source.

Le groupe chargé d’examiner les 
avant-projets de codes communal 
et de wilaya a poursuivi, samedi au 

Conseil de la nation, sa série de réunions, 
indique un communiqué de l’institution 
parlementaire.
“Chargé par le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil, le groupe 
chargé d’examiner l’avant-projet de code 
communal et l’avant-projet de code de 
wilaya a poursuivi sa série de réunions, 
samedi 28 décembre 2024, au siège du 
Conseil de la nation, sous la présidence 
du vice-président chargé de la législation 
et des relations avec l’Assemblée 
populaire nationale et le Gouvernement 

et coordonnateur du groupe de travail, M. 
Ahmed Kharchi (parti du FLN)”, précise 
la même source.
Le communiqué rappelle que M. Salah 
Goudjil avait présidé l’installation de ce 
groupe, le 18 décembre 2024, conformément 
aux instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.

Des parlementaires des deux 
chambres du Parlement ont salué 
les orientations données par le 

Président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’ouverture des travaux de la 
rencontre Gouvernement-walis tenue les 
24 et 25 décembre courant, ainsi que les 
conclusions de cette réunion, étant un appui 
à la promotion des activités des collectivités 
locales.
Ainsi, le vice-président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Zouhaier Nasri, 
indique que “la tenue de cette rencontre au 
début du nouveau mandat présidentiel est 
importante, car ayant défini les contours de 
la prochaine étape et tracé la feuille de route 
des collectivités locales”.
La promulgation des codes communal et 
de wilaya “permettra de se focaliser sur la 
création de la richesse et l’investissement 
local, eu égard à l’élargissement des 
prérogatives des présidents des Assemblées 
populaires communales (APC), bénéficiant 
ainsi d’une marge de gestion plus large”.
Dans ce cadre, Zakaria Belkheir, député à 
l’APN du Parti “Mouvement de la société 
pour la paix” (MSP) considère que cette 
réunion avec les walis constitue “une étape 
importante pour passer en revue les dossiers 
de développement, le progrès accompli 
et l’interaction avec les nouvelles lois, 
notamment en matière d’investissement, 
mais aussi la vision prospective des 
collectivités locales”.
Il a salué aussi l’élargissement des 
prérogatives des présidents d’APC et du 
processus de numérisation, ce qui “aura un 
impact positif sur les collectivités locales et 
renforcera la décentralisation”, a-t-il dit.
Abondant dans le même sens, LahcenLaâbid, 
député du groupe des Indépendants considère 
que la rencontre Gouvernement-walis a 
abouti à “des conclusions importantes 
véhiculant des messages positifs pour la 
relance du développement local”, en mettant 
l’accent sur la nécessité de “promouvoir la 
performance de gestion des walis”.
Le député a qualifié d’”importante” 
cette rencontre qui s’est focalisée sur “le 
développement local et les lacunes que 
le président de la République a appelé à 
y remédier”, rappelant, entre autres, ses 
instructions concernant la réalisation des 
grands projets”.

Il s’est également félicité du fait que cette 
rencontre a évoqué “l’élargissement des 
prérogatives des élus tout en permettant 
aux APC de conclure des partenariats 
d’investissement plus larges”.
De son côté, le député du parti du 
Mouvement El-Bina, Kamel Ben Khlouf, 
a souligné que “l’objectif majeur de 
cette rencontre est l’élargissement de la 
concertation et les rencontres entre l’exécutif 
et l’administration locale”, estimant que les 
ateliers organisés au cours de cette rencontre 
“ont abordé des points importants, d’autant 
plus que l’élargissement des débats est à 
même de parvenir à davantage de solutions”.
A ce propos, le président du Groupe 
parlementaire du tiers présidentiel au 
Conseil de la nation, Saed Arous, a indiqué 
que le président de la République a évoqué, 
dans son allocution prononcée lors de 
cette rencontre, les codes communal et de 
wilaya et leur adaptation à l’investissement, 
d’autant que l’Algérie s’apprête à se lancer 
dans l’investissement, tous domaines 
confondus, a-t-il précisé.
En ce qui concerne l’élargissement des 
prérogatives des élus, le même sénateur a fait 
remarquer que cette catégorie “représente 
les cellules les plus proches de la gestion des 
affaires des citoyens, d’où l’importance de 
cet élargissement”.
Pour sa part, le membre du Conseil de la 
nation, Fouad Sebouta, a estimé que le 
président de la République “réaffirme, à 
chaque occasion, sa volonté de poursuivre 
sa politique de dialogue et de concertation 
pour trouver les meilleures méthodes 
afin de promouvoir le développement, en 
particulier au niveau local”, ajoutant que les 
conclusions de la rencontre
Gouvernement-walis “constituent un 
nouveau jalon au développement local, ce 
qui est essentiel à ce stade, notamment avec 
le budget important alloué à ce domaine”.
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Habitat :
Lancement d’une plateforme numérique unifiée 

pour les demandes de logement

Constructions inachevées  : 
Le président Tebboune lance un dernier avertissement

Prolongation du congé de maternité :
Le Gouvernement examine un avant-projet de loi relative 

aux assurances sociales

Entre constructions 
inachevées, bâtisses non 
conformes et façades en 

briques hideuses, un véritable 
chaos gangrène le paysage 
urbain en Algérie, créant un 
effet de fragmentation visuelle. 
Ces maisons, parfois habitées 
à l’intérieur, mais laissées avec 
des façades brutes, illustrent 
un urbanisme anarchique qui 
persiste depuis plusieurs années. 
Désormais, l’État décide de 
passer à l’action !
Lors du récent Conseil du 
gouvernement, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a soulevé ce 
phénomène qui ne cesse de 

gagner du terrain en Algérie. 
Affirmant :« Je tiens à souligner, 
avec insistance, l’urgence 
de s’attaquer à ce fléau des 
bâtisses non achevées. Imaginez 
des maisons où l’intérieur 
est habité, meublé, parfois 
même chaleureux, tandis que 
l’extérieur reste figé dans une 
éternité de briques nues ». Il s’est 
alors interrogé : « On se pose la 
question de savoir pourquoi ? ».
À ce titre, les autorités lancent 
un dernier appel et prévoient 
des mesures strictes pour mettre 
fin à ce fléau. Tout en indiquant 
que l’État interviendrait, à la 
charge des propriétaires, si ces 
derniers ne finissent pas leurs 

constructions.
Constructions non terminées 

en Algérie : 
L’État durcit le ton contre 

les propriétaires
En effet, depuis la loi de 2008 sur 
l’achèvement des constructions, 
les autorités ont accordé 
plusieurs délais de grâce aux 
propriétaires. Leur permettant de 
finaliser leurs projets et/ou qu’ils 
se mettent en conformité avec 
les normes administratives. Mais 
sans succès notable.
L’anarchie architecturale qui 
règne sur les quartiers des 
grandes villes algériennes crée 
un environnement dégradé et peu 
accueillant. Cette situation reflète 

un défi majeur pour la gestion 
urbaine, mettant en lumière 
le besoin urgent de réguler et 
d’organiser le développement de 
l’urbanisme en Algérie.
Les autorités passent à l’action 
pour résoudre ce problème en 
renforçant la régulation des 
projets immobiliers et en assurant 
un développement urbain plus 
cohérent et respectueux des 
standards architecturaux du 
pays. D’ailleurs, une feuille 
de route devrait être présentée 

lors des prochaines réunions 
gouvernementales. Afin de 
mettre un cadre législatif strict.
Lors de la réunion, le président 
Tebboune a souligné qu’il 
est « impératif de convaincre 
les concitoyens de terminer 
leurs constructions, de donner 
un visage complet à leurs 
habitations. Sinon, l’État n’aura 
d’autre choix que de prendre le 
relais… et ce sera, bien sûr, aux 
frais des propriétaires ».
Cela dit, le phénomène des 
constructions inachevées reste 
une priorité pour l’État, qui 
compte sur des mesures rapides 
et ciblées pour résoudre cette 
question à long terme.

Le Gouvernement a 
examiné, mercredi 
lors de sa réunion, un 

avant-projet de loi modifiant 
et complétant la loi relative 
aux assurances sociales, visant 
à garantir la promotion des 
droits de la femme, notamment 
la prolongation de la durée 
du congé de maternité, en 
exécution es engagements du 

Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 25 décembre 2024, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un 
avant-projet de loi modifiant 
et complétant la loi n 83-11 

du 2 juillet 1983, relative aux 
assurances sociales, visant 
à garantir l’autonomisation 
de la femme et la promotion 
de ses droits, notamment la 
prolongation de la durée du 
congé de maternité, et ce, en 
exécution des engagements de 
Monsieur le Président de la 
République”, précise la même 
source.

Le ministre de l’Habitat, 
Tarek Belaribi, a annoncé 
jeudi la mise en place 

d’une plateforme numérique 
unifiée visant à centraliser et 
simplifier les demandes de 
logement dans leurs différentes 
formules.
Lors d’une séance publique au 
Conseil populaire national, le 
ministre a expliqué que cette 
plateforme permettra d’orienter 
instantanément les demandeurs 
de logement vers la formule qui 
leur convient conformément aux 
conditions d’éligibilité prévues 
par la réglementation en vigueur.

Une gestion transparente 
et adaptée

L’objectif de cette initiative 
est d’assurer une meilleure 
transparence ainsi qu’une gestion 
simplifiée des demandes de 
logement. 
Chaque demandeur pourra 
suivre l’état d’avancement de 
son dossier directement sur la 
plateforme, ce qui renforcera 
la crédibilité et la fluidité du 
processus.
Selon Tarek Belaribi, cette 
innovation vise également à 
garantir que les citoyens soient 

orientés vers les formules 
adaptées à leur situation sociale, 
en tenant compte des critères 
spécifiques établis par les 
autorités.
Le ministre a souligné que 
la diversité des formules de 
logement est un avantage pour 
les citoyens. 
Elle leur offre la possibilité de 
choisir l’option qui correspond 
le mieux à leurs besoins et à leur 
capacité financière, en fonction 
de leurs revenus mensuels.
La Conférence arabe sur le 
logement met l’accent sur le 
développement urbain durable
En parallèle à l’annonce de la 
plateforme numérique, l’Algérie 
a accueilli du 17 au 19 décembre 
2024 la 8e Conférence arabe sur 
le logement. 
Placée sous le thème « Urbanisme 
et construction durable : défis 
et espoirs prometteurs », cette 
rencontre a permis d’explorer 
des pistes ambitieuses pour 

renforcer la durabilité urbaine 
ainsi qu’améliorer la qualité de 
vie dans le monde arabe.

Des thématiques au cœur 
des préoccupations régionales
Les travaux de la conférence se 
sont articulés autour de plusieurs 
thématiques essentielles :
•L’urbanisme durable, pour des 
villes résilientes et respectueuses 
de l’environnement.
•Le logement adéquat, sûr et 
abordable, une priorité pour 
répondre aux besoins sociaux.
•Les villes durables et la 
qualité de vie, visant à concilier 
développement économique, 
environnement et bien-être.
•Les bâtiments verts et les 
matériaux de construction 
écologiques, au service d’une 
transition vers un habitat plus 
responsable.

Des recommandations 
ambitieuses pour l’avenir

À l’issue des échanges, 
plusieurs recommandations 

ont été adoptées pour guider 
les politiques de logement et 
d’urbanisme dans les pays arabes 
:
1.Promouvoir l’urbanisme 
durable en harmonie avec 
l’objectif 11 des Nations unies 
sur les villes inclusives et 
durables.
2.Unifier les concepts et 
standards du logement abordable 
tout en respectant les spécificités 
nationales.
3.Encourager la coopération 
régionale dans les domaines 
de l’urbanisme, des matériaux 
écologiques ainsi que des 
bâtiments verts.
4.Renforcer les politiques de 
logement social et abordable, 
grâce à un partenariat entre 
secteurs public, privé et société 
civile.
5.Adopter des politiques de 
construction intelligente, pour 
une meilleure gestion énergétique 
ainsi qu’une adaptation aux 
changements climatiques.
6.Développer des infrastructures 
de transport urbain intelligentes, 
visant à réduire les émissions 
polluantes et les embouteillages.
7.Utiliser des matériaux 

de construction locaux 
et écologiques, afin de 
réduire les coûts et l’impact 
environnemental.
8.Faciliter le financement du 
logement, par des banques de 
l’habitat, des prêts immobiliers 
ainsi que des approches de 
financement participatif.
9.Moderniser les données 
urbaines, pour mieux faire face 
aux risques naturels comme les 
séismes.
10.Encourager les villes 
compactes et durables, avec une 
réflexion sur des modèles de « 
villes des 20 minutes ».

Une vision pour un futur 
commun

La conférence a également 
réitéré le soutien des pays arabes 
à la cause palestinienne et appelé 
à des initiatives pour équilibrer 
le développement urbain entre 
zones désertiques et villes 
intérieures. 
Des propositions pour intégrer la 
durabilité et les bâtiments verts 
dans les programmes éducatifs 
et encourager la recherche 
scientifique ont également été 
mises en avant.
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EnsEignEmEnt supériEur:

8.000 enseignants-chercheurs recrutés en 2023

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

affirmé, jeudi à Alger, que le secteur 
avait recruté 8.000 enseignants-
chercheurs en 2023 et 1.725 maîtres-
assistants au cours de l’année 
2024, ce qui a permis d’améliorer 
l’encadrement pédagogique.
“L’opération de recrutement au 
titre de l’année 2023 a concerné 
8.000 enseignants-chercheurs à des 
postes permanents dans différentes 

spécialités scientifiques et littéraires, 
et au titre de l’année 2024, 1.725 
maîtres-assistants ont été recrutés, ce 
qui a permis de réduire le taux national 
d’encadrement pédagogique”, a 
précisé M. Baddari lors d’une séance 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée aux 
questions orales.
Concernant le recours de certaines 
universités à des enseignants 
vacataires pour garantir 
l’encadrement, le ministre a indiqué 

que ces enseignants étaient sollicités 
“qu’à titre exceptionnel”, pour 
remplacer les enseignants en stages 
ou en congé maladie de longue 
durée.
S’agissant du double diplôme, 
le ministre a rappelé que depuis 
l’année universitaire 2023-2024, 
des formations sanctionnées par 
un double diplôme avec un seul 
baccalauréat ont été introduites, une 
initiative qui a été élargie durant 
l’année universitaire en cours avec 

“l’habilitation de 13 nouvelles offres 
de formation dans 7 universités”.
Selon le ministre, ces efforts ont 
été renforcés par l’habilitation 
d’offres de formation pour préparer 
un diplôme universitaire à double 
compétence, ce qui permettra aux 
étudiants de suivre des formations 
dans plusieurs spécialités en 
même temps, et “d’acquérir des 
compétences à même de s’adapter 
aux exigences de l’évolution rapide 
des métiers”.

Par ailleurs, M. Baddari a évoqué 
le processus de numérisation 
dans le secteur, soulignant que les 
étudiants ont réussi à s’adapter à 
ce processus, notamment en ce qui 
concerne le choix des formations 
et des spécialités, ainsi que 
l’organisation de visites virtuelles 
aux établissements universitaires via 
la technique vidéo 360.

Education nationalE : 
Sadaoui met en avant les acquis contenus dans 

le statut particulier des enseignants 

un nouvEau statut pour lEs EnsEignants :

Le ministre annonce des changements

Ouverture à Alger de la Conférence de formation 
nationale sur l’entrepreneuriat vert

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a mis en 

avant, jeudi à Alger, les acquis 
contenus dans le statut particulier 
des fonctionnaires du secteur 
qui a été récemment approuvé 
par le Conseil des ministres, 
invitant la communauté 
éducative à poursuivre les efforts 
pour améliorer le niveau de 
l’enseignement.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux questions 

orales, le ministre s’est félicité 
des acquis contenus dans le statut 
particulier des fonctionnaires du 
secteur de l’Education nationale 
visant à “améliorer la situation 
socioprofessionnelle de la 
communauté éducative”.

Le ministre a invité l’ensemble 
des membres de cette 
communauté, notamment 
les enseignants, à “consentir 
davantage d’efforts en vue de 
s’adapter aux exigences de la 
modernité et de la transformation 
numérique et de tirer parti de la 
technologie, tout en préservant 
les valeurs et l’authenticité de la 
société algérienne”.
Concernant la généralisation de 
l’expérience de l’école pilote 
axée sur l’équipement des écoles 
primaires en outils électroniques 

interactifs, M. Sadaoui a 
réaffirmé “l’engagement du 
secteur à généraliser ce projet 
destiné aux classes de 3e, 
4e et 5e années primaires”, 
expliquant que cette démarche 
s’inscrivait dans le cadre de “la 
mise en œuvre de l’instruction 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant l’équipement de 50% 
des écoles primaires en tablettes 
électroniques d’ici fin 2025”.
L’utilisation des tablettes 
électroniques est “l’une des 

mesures prises pour alléger le 
poids du cartable, en sus de la 
mise à disposition des élèves du 
cycle primaire d’une seconde 
copie des livres scolaires”, a fait 
savoir le ministre, évoquant, dans 
ce sens, “la possibilité de revoir 
les programmes éducatifs et de 
trouver des moyens pratiques 
pour alléger le poids du cartable”.
M. Sadaoui a, par ailleurs, 
rappelé que les établissements 
scolaires “restent ouverts durant 
les vacances pour dispenser des 
cours de soutien aux élèves”.

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed 
SghirSaâdaoui, a annoncé 

que le nouveau statut général des 
personnels de l’éducation sera publié 
prochainement pour entrer en vigueur. 
Il a assuré que ce texte apportera 
des améliorations aux conditions 
des enseignants en introduisant 
de nouvelles classifications et de 
nouveaux grades.
Dans une interview accordée à la 
télévision nationale, le ministre a 
expliqué que ce statut concernera 

les huit catégories prévues dans 
l’ancien règlement. Il a également 
précisé que le texte revoit à la hausse 
les classifications de plusieurs corps 
de métiers et introduit de nouveaux 
grades, améliorant ainsi la situation 
professionnelle des membres de la 
communauté éducative.
Un statut rénové et adapté aux 
besoins du secteur
Le nouveau statut prévoit la 
création de grades supplémentaires 
pour divers corps de métiers, 
notamment les enseignants, 

les personnels éducatifs, les 
conseillers en orientation scolaire et 
professionnelle, les laborantins, les 
agents en charge de la restauration 
scolaire, les personnels des services 
économiques, les administrateurs 
des établissements scolaires et les 
inspecteurs.
Par ailleurs, le ministre a insisté sur 
la valorisation des diplômes obtenus, 
que ce soit lors du recrutement, de 
l’intégration ou même en cours de 
carrière pour les promotions. Ce 
texte vise également à régulariser la 

situation des superviseurs éducatifs 
grâce à la création de nouveaux 
grades qui précisent leurs missions 
et responsabilités.
Une reconnaissance des acquis et de 
l’expérience professionnelle
Mohamed SghirSaâdaoui a 
souligné que ce statut met en 

avant l’importance de l’expérience 
professionnelle en améliorant les 
classifications et les perspectives de 
carrière. Il s’agit, selon lui, d’une 
réforme qui répond aux attentes des 
professionnels du secteur éducatif 
tout en modernisant la gestion 
des ressources humaines dans ce 
domaine crucial.
En conclusion, cette réforme 
promet des avancées significatives 
pour le personnel éducatif, tout en 
consolidant les bases d’un système 
éducatif plus équitable et performant.

Les travaux de la Conférence 
de formation nationale 
sur l’entrepreneuriat, 

l’entrepreneuriat vert et 
l’économie circulaire, organisée 
par le Conservatoire national des 
formations à l’environnement 
(CNFE) au profit des porteurs 
de projets et de start-up, ont 
débuté, jeudi à Alger, indique 
un communiqué du ministère de 
l’Environnement et de la Qualité de 
la vie.
Présidant l’ouverture de la 
Conférence, la ministre de 
l’Environnement et de la Qualité 
de la vie, Nadjiba Djilali, a mis 
en avant le rôle pivot que joue 
le secteur “pour assurer des 

opportunités de formation de 
qualité en lien avec différents 
thèmes environnementaux au 
profit des jeunes porteurs d’idées 
innovantes et de start-up, dans le but 
de contribuer à la croissance d’une 
économie nationale qui repose sur 
la connaissance, les technologies 
modernes et l’investissement dans 
les projets verts en vue de réaliser 
le développement durable”.
La ministre a également souligné 
que la formation des jeunes en 
la matière ne se limitait pas à 
enrichir leurs connaissances, 
mais tend à les ériger en leader 
de projets innovants pour la 
protection de l’environnement, 
l’édification d’une économie verte 

et l’amélioration de la qualité de la 
vie, note le communiqué.
Dans ce cadre, Mme Djilali a 
appelé à œuvrer à établir une 
économie alternative qui soutient 
l’exploitation optimale et rationnelle 
des ressources naturelles, tout en 
garantissant, dans ses réformes, le 
bien-être des générations actuelles 
et futures, face aux nouveaux défis 
économiques et environnementaux 
auxquels l’Algérie est confrontée, à 
l’instar des autres pays du monde, a 
ajouté la même source.
La cérémonie d’ouverture de cette 
rencontre, organisée dans le cadre 
de la mise en œuvre des orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 

soutenir et accompagner les jeunes 
porteurs de projets innovants 
et les start-up, a été rehaussée 
par la présence de la Secrétaire 
générale du ministère, du directeur 
général de l’environnement 
et du développement durable, 
de l’inspecteur général, d’un 
représentant du ministère de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 

ainsi que d’un représentant du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, en sus des représentants 
des incubateurs universitaires et de 
cadres du ministère.
Le cycle de formation, qui se 
poursuivra jusqu’au 29 décembre, 
a également vu “une participation 
de qualité et distinguée des jeunes 
porteurs de projets innovants 
et de start-up dans le domaine 
environnemental de la wilaya 
d’Alger, ainsi que la participation 
à distance de tous les attachés 
des maisons de l’environnement 
à travers le pays”, conclut le 
communiqué.
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La viande rouge à 2500 DA / kg pour le Ramadan : 
La baisse des prix du bétail se confirme

L’entreprise Tonic exporte plus de 95.000 unités de cartons 
ondulés vers la Mauritanie

Faid :
2025 sera l’année 

“ Des réformes économiques et du soutien à la stabilité ”

Le marché du bétail 
en Algérie connaît 
actuellement une baisse 

significative de ses prix. Selon 
Belkacem Mezroua, vice-
président de la Fédération 
nationale des éleveurs, cette 
chute, qui atteint jusqu’à 20%, 
est due à une offre supérieure à 
la demande.
Dans une déclaration accordée à 
Ennahar, le responsable a indiqué 
que les prix des moutons et des 
agneaux ont particulièrement 
baissé.
Une brebis avec son agneau 
se négocie ainsi entre 13 et 16 
millions de centimes, tandis 
qu’un agneau âgé de 5 à 7 mois 
est proposé entre 5,5 et 7,5 
millions de centimes.
Selon le même responsable, les 
adultes sont plus chers, avec 
des prix oscillant entre 150.000 
et 170.000 dinars. Les moutons 
destinés à l’abattage immédiat 
sont généralement vendus 
autour de 100.000 dinars. Selon 
Mezroua, les ovins destinés à 

l’engraissement avant l’Aïd, 
les prix sont principalement 
déterminés par le poids.
Cette baisse des prix devrait 
se maintenir jusqu’à la 
période précédant le mois 
de Ramadan, selon le vice-
président de la fédération. En 
effet, les importations prévues 
par les autorités, couplées à la 
production locale, devraient 
stabiliser les prix du kilogramme 
de viande autour de 2500 DA.
D’un autre côté, les éleveurs font 
face à une autre problématique : 
la hausse vertigineuse du prix des 
aliments pour bétail. Ce dernier a 
atteint les 3000 dinars le quintal, 
voire même 5000 dinars pour 
certains types d’aliments.
Les aliments destinés à 
l’engraissement sont encore plus 
chers, avec des prix oscillant 
entre 6000 et 7000 dinars le 
quintal. Belkacem Mezroua a 
exprimé son mécontentement 
face à cette situation, rappelant 
que près de 200 000 éleveurs sont 
titulaires d’une carte d’éleveur.

Viande rouge : 
Alviar annonce la réception 

d’une nouvelle cargaison 
en provenance du Brésil

Pour tenter de réguler ce 
marché et d’assurer un 
approvisionnement régulier en 
viande, les autorités algériennes 
ont mis en place un programme 
national d’importation. De 
nouvelles cargaisons de viande 
bovine fraîche, emballée sous 
vide et de haute qualité, en 
provenance du Brésil, sont déjà 
disponibles sur le marché à des 
prix compétitifs.

Dans son communiqué, 
l’ALVIAR (l’Algérienne des 
viandes rouges) a invité tous les 
opérateurs économiques, ainsi 
que les grossistes et détaillants 
de viande, à se rapprocher de 
la direction générale à Birtouta 
afin d’accélérer les procédures 
de commercialisation et de 
distribution de ces nouvelles 
cargaisons à l’échelle nationale.
Soucieuse de réguler le marché et 
de maîtriser les prix de la viande 
rouge, l’Algérienne des viandes 
rouges a intensifié ces derniers 
temps l’importation de viande 
ovine et bovine fraîche destinée à 

la consommation, en provenance 
notamment de Roumanie et 
d’Italie. Par ailleurs, l’entreprise 
a annoncé des réductions de prix 
sur ses produits en fonction des 
quantités achetées.
Il est à noter que le ministère 
du Commerce a mis en place 
un programme exceptionnel 
d’importation de viandes rouges 
et blanches en prévision du mois 
de Ramadan, afin de garantir 
l’approvisionnement du marché 
en cette denrée essentielle et de 
préserver le pouvoir d’achat des 
citoyens. Ce programme sera mis 
en œuvre en coordination avec 
les ministères de l’Agriculture et 
de la Pêche.
En résumé, l’Algérie a pris 
des mesures pour assurer un 
approvisionnement régulier en 
viande bovine, en particulier en 
vue du mois de Ramadan. Les 
importations en provenance du 
Brésil et d’autres pays européens 
visent à stabiliser les prix et à 
garantir une offre suffisante sur 
le marché national.

L’entreprise “Tonic 
Industrie”, filiale 
du groupe public 

Algeria Chemical Specialties 
“ACS”, a procédé, mercredi, à 
l’exportation de plus de 95.000 
unités de cartons ondulés vers la 
Mauritanie.
“L’entreprise Tonic Industrie a 
effectué sa première opération 
d’exportation vers le marché 

mauritanien, avec l’expédition 
de 95.250 unités de cartons 
ondulés”, a précisé un 
communiqué du groupe public 
ACS, soulignant que “l’année 
2025 verra d’autres opérations 
d’exportation vers ce pays”.
Cette opération fait suite à la 
participation du groupe “ACS” et 
de ses filiales à la dernière édition 
de la Foire des produits algériens, 

qui s’est tenue du 2 au 7 mai à 
Nouakchott. A cette occasion, 
des accords ont été conclus 
pour la commercialisation des 
produits du Groupe dans ce pays, 
en sus d’importants échanges 
avec de nombreux industriels et 
hommes d’affaires mauritaniens, 
a ajouté la même source.
La visite récemment d’une 
délégation mauritanienne à 

l’entreprise a permis de constater 
la qualité des produits et il a été 
convenu, à cette occasion, de 
poursuivre la collaboration au 

cours de l’année prochaine, selon 
la même source.
Par ailleurs, le groupe “ACS” 
rappelle que sa filiale l’Entreprise 
nationale des peintures (ENAP) a 
également effectué une opération 
d’exportation vers la Mauritanie 
en novembre dernier, avec 
l’expédition de pas moins de 16 
tonnes de produits semi-finis et 
finis.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a affirmé 
que 2025 sera “une année 

charnière pour le processus 
d’approfondissement des 
réformes économiques et de 
soutien à la stabilité”, indique, 
vendredi, un communiqué du 
ministère.
Intervenant lors de la réunion 
de la Commission nationale 
d’évaluation des risques de 
blanchiment d’argent, de 
financement du terrorisme, et de 
financement de la prolifération 
des armes de destruction massive, 
tenue jeudi au siège du ministère, 
M. Faid a fait savoir que 2025 
sera “une année charnière pour le 
processus d’approfondissement 
des réformes économiques et 
de soutien à la stabilité, mais 
aussi celle de l’élargissement 
de l’assiette fiscale, ce qui 
permettra de gérer les risques 

liés à l’économie informelle et 
aux opérations en espèces”.
Lors de cette réunion, le 
ministre a rappelé la nécessité 
de “maintenir le même rythme 
de travail pour le comité de 
coordination nationale”, d’autant 
plus que les défis qui se posent 
“ne tolèrent aucun relâchement 
ou atermoiement”.
A l’ordre du jour de la réunion, 
figure l’examen des priorités 
fixées notamment de propositions 
concernant “des mesures 

complémentaires pour atténuer 
les risques de blanchiment 
d’argent, et de financement et de 
lutte contre le terrorisme, afin de 
les soumettre à la Commission 
nationale pour approbation”, 
selon la même source.
La réunion a permis, en outre, 
de débattre du déroulement 
des travaux du comité de 
coordination nationale pour la 
levée des réserves du groupe 
d’action financière (GAFI)”.
Passant en revue “les principales 

décisions approuvées lors de la 
dernière réunion, ainsi que les 
principales actions accomplies 
au cours de la période écoulée”, 
le ministre a mis en avant “les 
importantes mesures contenues 
dans la loi de finances 2025, 
notamment la généralisation 
des moyens de paiement 
électronique, à même de renforcer 
la transparence des opérations et 
d’assurer leur traçabilité, et dont 
l’entrée en vigueur est prévue à 
partir de janvier 2025”.
Lors de cette réunion, “un 
exposé conjoint a été présenté 
par le coordonnateur national 
et le président de la cellule de 
traitement du renseignement 
financier sur l’état d’avancement 
des travaux du comité de 
coordination nationale, outre une 
intervention du chef de projet sur 
l’élaboration de propositions de 
feuilles de route pour les secteurs 

non prioritaires”.
Au terme de la rencontre, M. 
Faid a présenté “des projets de 
décisions relatifs à l’adoption 
de feuilles de route des secteurs 
non prioritaires en lien avec les 
huissiers de justice, les avocats, 
le secteur des paris et jeux, les 
commissionnaires en douanes, 
la profession des experts 
comptables et des comptables 
agréés ainsi que la profession des 
commissaires aux comptes”.
Il a été également question 
de l’adoption du “mécanisme 
proposé par le comité technique 
chargé de la mise en œuvre 
des feuilles de route de tous 
les secteurs concernés et de la 
nécessité d’accélérer la création 
de groupes de travail chargés 
des évaluations spécifiques 
des personnes morales et des 
associations à but non-lucratif”, 
conclut le communiqué.
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ANNABA / DCP
Suivi de l’approvisionnement 
du marché en viandes rouges 

importées

ANNABA / EL HADJAR
Le chef de daïra supervise

 les travaux de construction 
de cinq (5) établissements 

éducatifs à El Gantra

ANNABA / CHETAIBI
Réunion de travail

 consacrée à l'état d'avancement 
des projets de développement 

de la commune

ANNABA / SIDI AMAR
Vaste opération de nettoyage 

à Chaïba

Pour garantir un approvisionnement 
suffisant du marché en viandes 
rouges importées, le directeur 

du commerce de la wilaya d’Annaba, 

accompagné de cadres de la direction, a 
effectué une visite de terrain.
Cette sortie a permis de superviser de 
près les opérations de commercialisation 
des viandes rouges importées auprès 
d’un opérateur économique situé dans la 
zone industrielle d’El Bouni. Selon les 
responsables présents, cette initiative vise 
à assurer un équilibre entre l’offre et la 
demande, particulièrement en période de 
forte consommation.Au cours de la visite, 
il a été constaté que les stocks disponibles 
permettent de répondre aux besoins non 
seulement des commerçants d’Annaba, 
mais également de ceux de plusieurs 
autres wilayas. Des contrôles rigoureux 
ont été effectués afin de garantir le respect 
des normes sanitaires et commerciales 
en vigueur. Les commerçants et les 
consommateurs ont, pour leur part, salué 
cette initiative, qui contribue à stabiliser 
le marché et à répondre aux attentes des 
ménages en matière de disponibilité de 
denrées et de viandes de qualité.

Dans le cadre des préparatifs pour 
la prochaine rentrée scolaire, le 
chef de la daïra d’El Hadjar a 

supervisé, en fin de semaine dernière, 
les travaux de construction de cinq 
établissements éducatifs dans la région 
d’El Gantra.
Au cours de cette visite, qui a concerné 
plusieurs zones de la commune, les 
responsables ont insisté sur la nécessité 
d’accélérer les travaux et de garantir une 
qualité optimale. Les travaux portent 
notamment sur la réalisation de nouvelles 
écoles, de liaisons routières et de réseaux 
de services nécessaires pour les habitants 
de ces cités.
Le chef de la daïra a également suivi 
l’avancement des projets liés à la 

réalisation de logements, notamment les 
1077 unités en cours à El Gantraet les 
2000 autres prévues d’ici 2025-2026. 
Ces efforts visent à répondre aux besoins 
croissants de la population et à assurer 
une meilleure qualité de vie.
En parallèle, les autorités locales se 
sont penchées sur les préoccupations 
des habitants concernant le manque 
d’équipements publics et d’infrastructures. 
Des solutions adaptées seront étudiées 
pour répondre à ces demandes dans les 
délais impartis.
Cette visite traduit l’engagement des 
autorités locales à améliorer les conditions 
de vie des citoyens et à garantir une rentrée 
scolaire dans des conditions optimales 
pour les élèves de la région.

En application des instructions 
du wali, Abdelkader Djellaoui, 
une importante réunion de la 

commission technique s’est tenue au 
siège de la daïra de Chetaibi, sous la 
présidence du chef de dairaZernadji 
Walid. Cette réunion avait pour ordre 
du jour l’examen de l’avancement 
des travaux de plusieurs projets de 
développement de ladite commune. Les 
responsables concernés ont   donné une 

présentation détaillée sur la situation des 
projets de développement, ainsi que ceux 
en voie de démarrage qui s'inscrivent dans 
le cadre de l'amélioration urbaine. Les 
membres présents ont égalementévalué 
l’avancement des travaux des différents 
projets de développement de la commune 
de Chetaibi. L'étendue de la mise en 
œuvre des recommandations a également 
concerné plusieurs secteurs, dont  les 
projets de développement liés à la vie 
quotidienne et aux préoccupations des 
citoyens.

Hier, à la commune de Sidi Amar, 
une campagne de nettoyage 
d’envergure a été dans la zone 

de Chaïba. Cette initiative, qui a été 
lancée pour préserver la propreté de 
l’environnement, a mobilisé plusieurs 
acteurs locaux.Placée sous la conduite 
du chef de daïra d’El Hadjar et du P/
APC de Sidi Amar, l’opération a impliqué 
une coordination efficace inter-services. 
Étaient présents lors de cette opération, 
le chef du service sous-régional de 
l’urbanisme et de la construction d’El 
Hadjar,le chef du service sous-régional des 

travaux publics, les services techniques 
de la commune de Sidi Amar.
L’objectif principal de cette action était 
de débarrasser la zone de Chaïba des 
gravats et des déchets encombrants, 
contribuant ainsi à l’amélioration de 
l’hygiène et du cadre de vie des habitants. 
Des équipements lourds ont été mobilisés 
pour déblayer les amas de débris et 
rendre l’espace plus accessible.Cette 
initiative s’inscrit dans une série d’actions 
de sensibilisation sur l’importance du 
maintiendes espaces publics dans un état 
de propreté. 

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Vasteopération des forces de 

l’ordre pour assurer la sécurité 
des citoyens : Arrestation de huit 

(8) individus 

ANNABA:
 Succès de la caravane médicale 

à Chorfa

ANNABA / DASS
Une caravane de solidarité 
pour un hiver chaleureux

ANNABA/EPSP
Une dizaine de femmes 

vaccinées contre la grippe 
à la mosquée ‘’DidoucheMourad’’

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont intensifié leurs 
efforts pour garantir la sécurité et 

la sérénité publique à travers une vaste 
opération de police menée le 26 décembre 
dernier. Cette intervention, qui s’est 
déroulée dans plusieurs cités et espaces 
publics, notamment au centre-ville, dans 
la zone Ouest et sur le front de mer, 
s’inscrit dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité sous toutes ses formes.
Au cours de cette opération, 133 
personnes ont été contrôlées, ainsi que 88 
motos et 80 véhicules. La police a procédé 
à l’arrestation de huit (8) individus pour 
détention de drogues et de substances 
psychotropes. Par ailleurs, 15 personnes 
faisant l’objet de mandats de recherche 
ou de jugements ont été interpellées. 
Trois autres individus ont été arrêtés pour 
possession d’armes blanches prohibées, 
tandis que 03 suspects ont été pris en 
flagrant délit de violation de domicile. La 
police a également arrêté un individu en 
flagrant délit de vol de téléphone portable, 
ainsi qu’un autre suspect impliqué dans 
le vol de tuyaux en cuivre.En parallèle, 

les forces de l’ordre ont poursuivi leurs 
actions pour maintenir l’ordre sur la 
voie publique. Vingt (20) contraventions 
routières ont été dressées et 03 motos ont 
été contrôlées 
Les services de la sûreté de wilaya assurent 
que ces opérations se poursuivront avec 
la même rigueur et détermination afin de 
protéger les citoyens et leurs biens. Ils 
rappellent que des numéros verts – 1548, 
17 et 104 – ainsi que l’application “Allô 
Police” sont disponibles pour signaler tout 
acte pouvant compromettre la sécurité 
publique.

Dans le cadre des activités visant 
à améliorer les conditions de 
vie dans les zones enclavées, 

une caravane médicale s’est rendue, 
hier, à la commune de Chorfa. Cette 
initiative, lancée par le bureau local de 
la ligue algérienne pour la jeunesse et les 
étudiants, s’inscrit dans le programme de 
soutien aux populations vivant dans des 
zones rurales et marginalisées.
Selon,le président du bureau local, 
Abdelwahab Larbi, cette caravane 
médicale avait pour but de fournir des 
soins médicaux spécialisés et gratuits 
aux habitants. Elle visait également à 
sensibiliser les citoyens sur différents 
aspects liés à la santé et à améliorer les 
infrastructures sanitaires dans ces régions.
En parallèle, l’initiative s’inscrit dans 
une vision plus large de développement 
durable en mettant l’accent sur 

l’engagement des jeunes dans des 
projets locaux, notamment dans les 
domaines de l’éducation, du sport et de 
la formation professionnelle. L’objectif 
est de contribuer au renforcement des 
capacités locales et à la promotion de 
l’économie nationale à travers des actions 
participatives.
Enfin, notre source a souligné que cette 
initiative ne se limite pas seulement à 
la santé, mais inclut aussi des actions 
de formation et de sensibilisation en 
collaboration avec diverses institutions. 
Ce programme traduit l’engagement des 
autorités locales et nationales à répondre 
aux besoins des citoyens, en harmonie 
avec les directives du Président de la 
République et du ministère de tutelle.
Cette caravane médicale a marqué un pas 
important vers la réduction des disparités 
régionales et l’amélioration des conditions 
de vie des habitants des zones reculées.

Appliquant les directives émanant 
du ministère de la solidarité 
nationale, de la famille et 

de la condition de la femme, et sous 
l’impulsion du wali d’Annaba, une action 
de grande envergure a été menée par le 
premier responsable de la direction de 
l’action sociale et de la solidarité (DASS).
Dans le cadre de la prise en charge des 
catégories vulnérables et face aux défis 
des conditions climatiques hivernales, une 
caravane de solidarité a été organisée en 
vue de procéder à la distribution d’aides 
diverses destinées aux populations 
démunies, notamment les personnes 
âgées et les familles nécessiteuses.
Les équipes de la DASS ont distribué des 
équipements essentiels, des couvertures, 
des matelas et des couches pour adultes, 
afin d’assurer un confort minimum aux 

bénéficiaires durant la saison froide. 
Parallèlement, des caravanes médicales 
ont été déployées pour offrir des 
services variés tels que des consultations 
médicales à domicile, des suivis sociaux 
et des soutiens psychologiques.Les 
communes ciblées par ces actions ont 
concerné Chetaïbi, Oued El Aneb, El 
Tarf, El Eulma, Seraïdi et Annaba.Le 
coup d’envoi de la caravane a été donné 
par le directeur de l’action sociale et de 
la solidarité, en présence d’élus locaux, 
notamment un délégué de l’assemblée 
populaire de wilaya chargé des affaires 
sociales, ainsi qu’une représentante de la 
commune d’Oued El Aneb. Les cadres de 
la DASS et les membres des cellules de 
proximité d’Oued Eddeheb, Sidi Salem 
et la toute nouvelle cellule d’El Eulma 
étaient également mobilisés.

L’établissement public de 
santé de proximité d’Annaba 
poursuit sa campagne de 

vaccination contre la grippe saisonnière 
de l’année 2024 au niveau de plusieurs 
mosquées.Cette fois-ci, c’est au niveau 
de la osquée‘’DidoucheMourad’’, salle 
réservée aux femmes, où des équipes 
médicales et paramédicales se sont 
déplacées pour assurer la vaccination des 
femmes dans des conditions confortables 
et sûres.Cette campagne a connu un écho 

satisfaisant, puisque des dizaines de 
femme ont répondu positivement durant 
cette visite.Des dizaines de femmes ont 
été vaccinée contre la grippe saisonnière 
durant cette démarche.  Cette initiative 
reflète l’étroite coordination entre 
diverses autorités sanitaires pour atteindre 
un objectif commun, celui de protéger la 
santé publique et de réduire les risques de 
grippe saisonnière, notamment au profit 
des personnes âgées et des citoyens les 
plus vulnérables

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / CNAS : 
Plus de 24.000 cartes “Chifa” de deuxième 

génération délivrées en 2024

Les caisses de sécurité 
sociale de la wilaya 
d’Annaba ont ré-affirmé 

leur engagement à poursuivre 
les efforts de transforma-tion 
numérique visant à améliorer 
les services et à les rappro-cher 
des citoyens. Dans ce cadre, il 
a été annoncé que 24.142 cartes 
“Chifa” de deuxième génération 
seront délivrées avant la fin de 
l’exercice en cours.
Le directeur de la sécurité sociale 
de la wilaya a expliqué que ce 
projet s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie de numérisation 
adoptée par le ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale. Il a souligné 

que l’objectif de cette nouvelle 
carte est de faciliter l’accès 
des citoyens aux services de 
santé de manière plus rapide et 
fluide. Il a ajouté que cette carte 
est dotée de ca-ractéristiques 
techniques avancées, permettant 
aux utilisateurs de suivre leurs 
transactions et de bénéficier 
d’avantages sup-plémentaires 
par rapport à la première 
génération des cartes “Chifa”.
Lors d’une conférence de presse 
tenue au siège de la Caisse 
na-tionale de sécurité sociale 
(CNAS) à Annaba, le directeur 
a pré-senté les résultats obtenus 
au cours de l’année écoulée. Il 
a pré-cisé que l’opération de 
renouvellement et de distribution 

des cartes “Chifa” de deuxième 
génération s’est déroulée 
dans de bonnes conditions, 
permettant d’atteindre un taux 
de couver-ture élevé.
Le responsable a également 
souligné l’importance de cette 
ini-tiative dans la lutte contre 
la fraude et l’amélioration de 
la transparence des transactions 
médicales. “Grâce à cette 
carte, l’ensemble des données 
du bénéficiaire est sécurisé et 
acces-sible instantanément par 
les prestataires de soins”, a-t-il 
décla-ré.
En plus de simplifier les 
démarches administratives, 
la nouvelle carte “Chifa” 
permet aux assurés sociaux 

de bénéficier de pres-tations 
médicales sans avance de frais 
dans les pharmacies et auprès 
des établissements de santé 
partenaires.
Le directeur a précisé que des 
campagnes de sensibilisation 
se-ront menées tout au long 
de l’année pour informer les 
citoyens sur les modalités de 
renouvellement et d’obtention 
de cette carte. Des journées 
portes ouvertes et des 
permanences seront organisées 
pour répondre aux questions 
des assurés et recueillir leurs 
demandes.
Dans le cadre de la stratégie 
de modernisation, la CNAS 
d’Annaba prévoit également 

la mise en place d’un portail 
numé-rique permettant aux 
citoyens de suivre en ligne leurs 
rembour-sements et de prendre 
rendez-vous à distance.
Les autorités locales estiment 
que ces efforts contribueront 
à renforcer la relation de 
confiance entre les citoyens 
et les insti-tutions de sécurité 
sociale, tout en garantissant une 
meilleure qualité de service.

Sihem.Ferdjallah 

ANNABA / APC : 
Opération de reboisement et d’embellissement 

des ronds-points à la Plaine Ouest

Une vaste opération 
de reboisement et 
d’embellissement 

a été opérée au niveau des 

espaces verts du rond-point 

de la cité 05 juillet et 1028 

logements à la Plaine Ouest. 
Cette opération qui a été initiée 
par les services de l’APC 
d’Annaba, notamment les 
services de l’environnement 
chargés des espaces verts a 
impliqué une participation 
élargie de diffé-rents acteurs 

issus de plusieurs secteurs 
d’activités. Une plantation 
d’arbuste a été initiée au niveau 
de différents ronds-points des 
cités. L’initiative qui promet 
de donner un nouveau visage 
aux points straté-giques de la 
wilaya, a été accueillie avec 

une grande satisfaction par 
les usagers de la route. Les 
services communaux d’Annaba 
appellent au ci-visme et à 
l’implication des citoyens. 
D’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour l’entretien de ces espaces. 

Imen.B

ANNABA / MONOXYDE DE CARBONE : 
Sonelgaz intensifie sa campagne d’installation des 

détecteurs de monoxyde de carbone

Dans le cadre des mesures 
visant à assurer la 
sécurité des clients 

et à préserver leur bien-être, 
la direction de distribution de 
l’électricité et du gaz d’Annaba 
informe ses abonnés de la 
poursuite de l’installation de 
détecteurs de monoxyde de 
carbone (CO).Afin de faciliter 
cette opé-ration et d’assurer 
son bon déroulement, Sonelgaz 
invite les citoyens à se rapprocher 
des agences commerciales 
de la wilaya d’Annaba. Cette 
démarche permettra aux clients 
de régler leurs factures, de fixer 
un rendez-vous pour l’installation 

des détecteurs et de laisser leurs 
numé-ros de téléphone afin 
d’éviter toute absence lors du 
passage des équipes techniques.
Cette campagne a débuté hier 
samedi le 28 décembre 2024. La 
direc-tion de la distribution de 
gaz et d’électricité de Sonelgaz 
a décidé d’intensifier ses 
efforts pour garantir la sécurité 
des citoyens face aux risques 
liés au monoxyde de carbone 
(CO) surtout en cette période 
d’intempéries et de froid. À 
travers une vaste campagne de 
sensibilisa-tion et d’installation 
de détecteurs de monoxyde de 
carbone, l’entreprise appelle les 
résidents à prendre des mesures 

concrètes pour protéger leurs 
foyers.
Pour assurer une meilleure 
communication avec ses clients, 
l’entreprise a mis en place un 
numéro d’appel gratuit, le 3303, 
joignable 24h/24 et 7j/7. Ce 
service téléphonique permettra 
aux citoyens d’obtenir des 
in-formations précises sur la 
campagne en cours et de poser 
leurs éven-tuelles questions. 
L’entreprise insiste sur la 
nécessité d’une collabora-tion 
étroite entre les citoyens et ses 
équipes techniques pour garantir 
la réussite de l’opération. 
A travers cette démarche 
proactive, Sonelgaz espère 

réduire considérablement les 
accidents domestiques causés 
par les émanations de monoxyde 
de carbone, souvent mortelles 
en période hivernale. La 
mobilisation des citoyens reste 
donc essentielle pour atteindre 

cet objectif de prévention et de 
sécurité collective.
La Direction de Distribution de 
l’Électricité et du Gaz d’Annaba 
ré-affirme son engagement à 
garantir la sécurité et le confort 
de ses clients.

S.Y / Sihem . Ferdjallah

ANNABA / INTOXICATION AU MONOXYDE DE CARBONE : 
Un quadragénaire perd la vie à El Bouni

L’intoxication par le monoxyde 
de carbone représente un réel 
problème de santé publique avec 

un bilan alarmant dont les conséquences 

hu-maines sont souvent dramatiques. 

Quand il ne tue pas, il entraîne chez 

les victimes de graves séquelles, 
respiratoires et psychologiques. Un 
homme de 49 ans est décédé, hier, par 
asphyxie au monoxyde de car-bone au 
niveau de la cité Boukhmira 1 située 
dans la commune d’El Bouni, a indiqué 
la protection civile dans un communiqué. 
Selon la même source, l’homme a été 

retrouvé sans vie dans son domicile, 
as-phyxié par le monoxyde de carbone 
émanant d’un poêle à feu (Tabou-na). 
Les éléments de la protection civile sont 
intervenus vers les coups de 20h30 et ont 
procédé à l’évacuation du corps de la 
victime vers la morgue de l’hôpital d’El 
Bouni.

Imen.B



Corée du Sud 
Le président Yoon avait autorisé l’armée 

à tirer au Parlement

Après la nomination du gouvernement, les relations 
se tendent entre François Bayrou et la droite

Au début de décembre, 
Yoon Suk Yeol avait 
proclamé, à la surprise 

générale, la loi martiale et 
envoyé l’armée au Parlement 
afin de le museler, plongeant 
le pays dans le chao, selon le 
monde fr .
Le président sud-coréen Yoon 
Suk Yeol avait autorisé l’armée 
à tirer pour entrer au Parlement 
au début de décembre lors de 
sa tentative d’imposer la loi 
martiale pour laquelle il a été 
destitué, selon un rapport du 
parquet consulté par l’Agence 
France-Presse (AFP), samedi 
28 décembre.
« N’êtes-vous pas encore entrés 
? Que faites-vous ? Cassez la 
porte et sortez-les, même si ça 
veut dire qu’il faut tirer », avait-
il déclaré le 3 décembre au 
cours d’un appel téléphonique 

avec le commandant militaire 
de Séoul, Lee Jin-woo, qui se 
trouvait près du Parlement, 
selon le parquet.
Celui-ci a diffusé aux médias 
le rapport d’inculpation de 
l’ancien ministre de la défense, 
Kim Yong-hyun, considéré 
comme la personne ayant 
poussé le président Yoon 
à imposer la loi martiale. 
Elle avait été proclamée le 3 
décembre à la surprise générale, 
tandis que le président envoyait 
l’armée au Parlement afin de le 
museler, plongeant le pays dans 
le chaos.
Après la proclamation de la loi 
martiale, des soldats lourdement 
armés avaient pris d’assaut 
le Parlement, escaladant des 
barrières, brisant des fenêtres 
et, pour certains, atterrissant 
en hélicoptère. Selon le rapport 

de dix pages, le président a 
également ordonné au chef du 
contre-espionnage militaire, le 
général Kwak Jong-keun, d’« 
entrer rapidement à l’intérieur » 
du bâtiment.
« Faites sortir les gens à 
l’intérieur de l’Assemblée, 
détruisez les portes avec une 
hache si nécessaire », avait-
il dit, d’après le parquet, qui 
ajoute que le président aurait 
discuté de la loi martiale dès 
mars avec de hauts responsables 
militaires. Alors que les députés 
s’étaient dépêchés de rejeter 
la loi martiale à l’aube du 4 
décembre, le président Yoon 
avait affirmé à M. Lee qu’il la 
déclarerait « une deuxième et 
une troisième fois ».
Enquête pour rébellion
L’avocat du président, Yoon 
Kab-keun, a estimé auprès de 

l’AFP que ces informations du 
parquet étaient biaisées et ne 
correspondaient « ni à des faits 
objectifs ni à du bon sens ». Lors 
d’un discours en décembre, 
M. Yoon avait affirmé qu’il 
n’envisageait pas une deuxième 
tentative de proclamation de loi 
martiale et s’était excusé pour « 
l’angoisse et le désagrément ».
Démis de ses fonctions, il fait 
l’objet d’une enquête pour 
rébellion, un crime passible 
de la peine de mort, et reste 
officiellement président en 
attendant un arrêt de la Cour 
constitutionnelle confirmant 
ou infirmant la décision des 
députés.
Le bureau d’enquête sur la 
corruption, qui centralise les 
investigations, a déjà convoqué 
deux fois le président déchu 
pour l’interroger sur les 

événements survenus dans la 
nuit du 3 au 4 décembre, qui 
avaient sidéré le pays. Mais M. 
Yoon ne s’est présenté à aucune 
de ces convocations.
Les enquêteurs lui ont adressé, 
le 19 décembre, une troisième 
convocation pour une audition 
le 29 décembre dans la matinée. 
Le 20 décembre, le président 
par intérim, le premier ministre, 
Han Duck-soo, a également 
été destitué, les députés lui 
reprochant d’avoir tenté 
d’entraver l’enquête sur le coup 
de force de son prédécesseur. 
Le nouveau chef de l’Etat 
par intérim, le ministre des 
finances, Choi Sang-mok, a 
promis de « mettre un terme à 
la crise gouvernementale », en 
faisant sa « priorité absolue ».

Le chef des députés Les 
Républicains, Laurent 
Wauquiez, a estimé que 

son parti était malmené par le 
nouveau locataire de Matignon 
et il a prévenu que les élus du 
mouvement pourraient basculer 
dans l’opposition, selon le 
monde fr.
Laurent Wauquiez rumine. 
Le chef des députés Les 
Républicains (LR) a-t-il 
tout perdu en l’espace de 
quelques semaines ? Ses 
rêves présidentiels ? Son 
espace médiatique ? Depuis 
la nomination du nouveau 
gouvernement de François 
Bayrou, lundi 23 décembre, 

l’élu de Haute-Loire a comme 
disparu de la photo.
Il semble éclipsé par son rival 
au sein de LR, le ministre de 
l’intérieur, Bruno Retailleau. 
En moins de trois mois, le 
Vendéen a su se faire une place 
dans le débat public. Et il a 
conservé, dans le gouvernement 
du centriste, son poste Place 
Beauvau. Une consécration 
pour l’ancien sénateur, autrefois 
inaudible.
Mais quid de l’ex-président 
de la région Auvergne-Rhône-
Alpes, qui était hier décrit 
comme l’espoir de la droite 
? « Laurent Wauquiez existe, 
mais la photo tend à devenir 

de plus en plus floue quand le 
sujet s’éloigne de l’objectif 
et du cadre gouvernemental 
», observe Frédéric Dabi, 
directeur général de l’institut de 
sondage IFOP.
A ceux qui veulent l’entendre, 
le représentant de la droite dure 
assure, le 23 décembre, lors 
d’une réunion de groupe en 
visioconférence, avoir refusé 
de faire partie de ce nouvel 
exécutif, faute d’avoir obtenu 
son ministère rêvé : un grand 
Bercy. Les députés LR lèvent 
le sourcil. Trois mois plus tôt, 
le même assurait avoir refusé 
ce portefeuille au sein du 
gouvernement du LR Michel 

Barnier. Cette fois-ci, Laurent 
Wauquiez dit avoir décliné 
l’offre d’un ministère du travail 
« élargi ». « Il voulait Bercy 

avec une feuille de route claire 
sur le budget : baisse de la 
dépense publique sans hausse 
de la fiscalité.

Devant la multiplication 
des actes de sabotage 
dans la Baltique, mais 

également en Méditerranée ou 
dans l’Atlantique, l’Alliance 
a pris plusieurs mesures pour 
traquer les fauteurs de troubles, 
selon le monde fr.
Entre la Russie et l’Organisation 
du traité de l’Atlantique Nord 
(OTAN), une guerre à bas 
bruit a débuté depuis le début 
du conflit en Ukraine, mais 
c’est en mer qu’elle prend 
une vigueur nouvelle. Au 
cœur de la bataille : les câbles 
de télécommunications et 
d’électricité qui parcourent 

les fonds sous-marins. Depuis 
quelques mois, plusieurs de ces 

infrastructures critiques ont été 
endommagées dans la Baltique, 

le plus souvent par des ancres 
de navires civils passés un 
peu trop près. Très vite les 
suspicions se sont portées sur 
la Russie, port d’attache ou 
d’escale de plusieurs navires 
impliqués. Si les actes de 
sabotage sont difficiles à établir, 
l’Alliance ne croit plus au 
hasard et a annoncé, vendredi 
27 décembre, le renforcement 
de sa présence militaire en 
Baltique.
Mercredi 25 décembre, un câble 
électrique reliant la Finlande à 
l’Estonie – l’Estlink 2 – a été 
endommagé, à peine un mois et 
demi après la rupture de deux 

câbles de télécommunications 
situés dans les eaux 
territoriales de la Suède. La 
police finlandaise a déclaré 
soupçonner le pétrolier Eagle-S 
d’être impliqué dans la panne. 
Arraisonné le 26 décembre, 
ce navire, suspecté de faire 
partie d’une « flotte fantôme 
» transportant du pétrole russe 
sous embargo, avait quitté le 
port russe d’Oust-Louga, le 
24 décembre. Le cargo chinois 
Yi-Peng-3, dans le viseur des 
autorités suédoises depuis le 
mois de novembre, y avait, lui 
aussi, fait escale.
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Face aux menaces russes, les pays de l’OTAN s’organisent 
pour protéger les câbles sous-marins



L’Égypte fragilisée par la forte chute de recettes du Canal de 
Suez, en pleine crise au Moyen Orient

L’Arabie saoudite et les pays arabes dénoncent l’incendie de 
l’hôpital de Gaza par les forces israéliennes

Vietnam: 17 nouvelles condamnations dans des affaires de 
corruption liées à la pandémie de Covid-19

L’une des conséquences 
directes des tensions au 
Moyen-Orient est la lourde 

chute des revenus du canal de Suez, 

principal point de passage pour 
environ 12 % du trafic maritime 
mondial. Selon le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sisi, les pertes pour 

2024 s’élèvent à 7 milliards de 
dollars, soit une baisse drastique de 
60 % des recettes habituelles.  

Cette chute est attribuée aux 
attaques répétées des rebelles 
houthis yéménites contre les navires 
commerciaux en mer Rouge et dans le 
golfe d’Aden, poussant les armateurs 
à contourner l’Afrique par le cap de 
Bonne-Espérance. Conséquence : 
une perte sèche de 60 % de revenus 
pour le célèbre point de passage par 
où transitent habituellement environ 
12 % du trafic mondial.
Le canal de Suez représente une 
source essentielle de devises 
pour l’Égypte, qui traverse la pire 
crise économique de son histoire. 

Cette perte de revenus aggrave les 
difficultés du pays, privé d’une 
manne cruciale pour rembourser sa 
dette extérieure, estimée à près de 
165 milliards de dollars. La livre 
égyptienne a atteint son niveau le 
plus bas il y a un mois.
Pour répondre à cette crise, le Fonds 
Monétaire International (FMI) a 
annoncé, mardi 24 décembre, avoir 
conclu un accord avec l’Égypte 
visant à débloquer 1,2 milliard de 
dollars de nouveaux financements. 
Ce soutien financier pour le pays le 
plus peuplé du monde arabe s’inscrit 
dans le cadre d’un programme élargi 
destiné à stabiliser une économie en 
difficulté. 
« Les autorités égyptiennes ont 

continué à mettre en œuvre des 
politiques clés pour préserver la 
stabilité macroéconomique, malgré 
les tensions régionales actuelles 
qui entraînent une forte baisse des 
recettes du canal de Suez », a déclaré 
IvannaVladkovaHollar, cheffe de la 
délégation du FMI en Égypte. 
Elle a également souligné 
l’importance des réformes pour « 
dégager une marge de manœuvre 
supplémentaire afin d’augmenter 
les dépenses sociales, en particulier 
dans les domaines de la santé, 
de l’éducation et de la protection 
sociale. »
Néanmoins, ce financement reste 
conditionné à l’approbation du 
conseil d’administration du FMI.

LONDRES : L’Arabie 
saoudite a condamné « 
dans les termes les plus 

forts » l’incendie de l’un des 
derniers hôpitaux encore en 
activité dans le nord de Gaza 
par Israël, qui a procédé à son 
nettoyage. 
Les troupes ont pris d’assaut 
l’hôpital Kamal Adwan à 
BeitLahia vendredi, forçant le 
personnel et les patients à quitter 
les lieux et y mettant le feu.
Le ministère saoudien des 
Affaires étrangères a déclaré que 
l’attaque et l’évacuation forcée 
des patients et du personnel 
médical constituaient une 
violation du droit international 
et des normes humanitaires et 
éthiques fondamentales.
D’autres pays arabes ont 
également condamné les actions 

d’Israël, qui interviennent plus 
de 14 mois après le début d’une 
opération militaire à Gaza ayant 
fait au moins 45 000 morts parmi 
les Palestiniens.
La Jordanie a qualifié le raid 
israélien sur l’hôpital de « crime 
de guerre odieux ».
Sufian Al-Qudah, porte-parole du 
ministère jordanien des Affaires 
étrangères, a déclaré que cette 
attaque constituait une « violation 
flagrante du droit international 
et du droit humanitaire ». Israël 
est également responsable de 
la sécurité des patients et du 
personnel médical de l’hôpital. »
La Jordanie rejette 
catégoriquement le « ciblage 
systématique du personnel et des 
installations médicales », a-t-il 
ajouté, et il s’agit d’une tentative 
de détruire des installations « 

essentielles à la survie de la 
population du nord de la bande de 
Gaza ».
M. Al-Qudah a exhorté la 
communauté internationale à 
faire pression sur Israël pour qu’il 
mette fin à ses attaques contre les 
civils à Gaza.
Le ministère des Affaires 
étrangères des Émirats arabes 
unis a également déclaré que la 
destruction de l’hôpital était « 
déplorable ».
Le communiqué du ministère 
« condamne et dénonce avec la 
plus grande fermeté l’incendie 
de l’hôpital Kamal Adwan par les 
forces d’occupation israéliennes 
[...] et l’évacuation forcée des 
patients et du personnel médical 
».
Le Qatar a dénoncé « dans les 
termes les plus forts » l’attaque 

de l’hôpital comme une violation 
flagrante du droit international 
humanitaire.
Le ministère des Affaires 
étrangères du pays a déclaré 
qu’il s’agissait d’une « escalade 
dangereuse des affrontements 

en cours, qui risque d’avoir des 
conséquences désastreuses pour la 
sécurité et la stabilité de la région 
», et a appelé à la protection des 
« centaines de patients, de blessés 
et de membres du personnel 
médical » de l’hôpital.

Au Vietnam, la campagne 
anti-corruption bat son 
plein. Elle a été initiée 

par le Parti communiste, le parti 
unique au pouvoir. De grands 
chefs d’entreprises, de hauts 
dirigeants dont deux présidents et 
trois ministres, en ont fait les frais 
ces dernières années. Vendredi 27 
décembre 2024, 17 personnes ont 
été condamnées à des peines allant 
jusqu’à 12 ans de prison, pour 
avoir touché des pots-de-vins, en 
échange de laissez-passer durant 
la pandémie de Covid, en 2020.
Au plus fort de la pandémie 
de Covid-19, le Vietnam avait 
fermé ses frontières à presque 
tout le monde, à l’exception de 
ses concitoyens qui souhaitaient 
rentrer au pays depuis l’étranger. 
Mais les procédures étaient très 
compliquées, les vols étaient rares 
et chers, la quarantaine stricte 
et payante. Un contexte dont ont 
profité 17 hauts fonctionnaires, 

bureaucrates ministériels ou 
employés d’agences de voyage 
pour toucher des pots-de-vin, en 
échange d’une place à bord des 
vols de rapatriement tant convoités 
et autres facilités administratives.  
Une mère de famille, par exemple, 
a déclaré à l’AFP avoir dû payer 
12 000 dollars pour que sa fille 
adolescente rentre à Hanoï depuis 
son pensionnat en Europe. Le 
principal accusé dans ces affaires, 
TranTung, directeur adjoint de la 
province de Tahi Nguyen, aurait 
lui perçu 300 000 dollars en 
dessous-de-table. Il écope de la 
sentence la plus lourde : 12 ans 
de prison. Les 16 autres ont été 
condamnés à des peines allant 
jusqu’à trois ans d’incarcération. 
Des voyages de rapatriement très 
lucratifs
Ces voyages de rapatriement 
étaient visiblement un juteux 
marché. En 2023, 54 responsables 
et entrepreneurs avaient déjà été 

jugés coupables de corruption pour 
le même genre de malversations 
pendant le Covid-19, avec un 
total de pots-de-vins ayant atteint 
9,5 millions de dollars. La Cour 
d’appel a d’ailleurs confirmé, 
vendredi 27 décembre, son verdict 
dans cette vieille affaire où quatre 
hauts responsables du ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Santé et de la Sécurité publique 
ont été condamnés à la prison à 
perpétuité.
Le secrétaire général du Parti 
communiste, To Lâm, qui a pris 
ses fonctions en août dernier, a 
promis de continuer, dans la lignée 
de son prédécesseur Nguyen 
PhúTrọng, de « remuer ciel et terre 
» pour endiguer la corruption au 
Vietnam. Depuis le début de cette 
campagne initiée en 2021, des 
procès en cascade ont balayé de 
grands chefs d’entreprises et des 
dirigeants, dont deux présidents 
et trois ministres. Une purge qui 

s’est intensifiée l’an dernier. En 
2023, plus de 2 270 personnes 
ont été condamnées pour abus de 
pouvoir, soit trois fois plus que 
l’année précédente. 
Quitte à ce que l’économie en 
pâtisse, les investissements publics 
ont fortement ralenti au Vietnam. 
Les projets d’infrastructures sont 

en retard et la création d’emplois 
patine. En 2023, seuls 63% de 
l’allocation annuelle du budget 
d’investissement public ont été 
utilisés.
Un ralentissement qui semble-t-il 
dû à la prudence des fonctionnaires 
et à leur crainte d’un examen 
minutieux de leurs activités.
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Ait Nouri brille sous les yeux d’Amorim

Hadj Moussa :
“Je ne suis satisfait qu’à 50 % de mes performances”

Ligue 1 Mobilis :
La JSK flanche dans le temps additionnel à Chlef

De retour dans l’équipe de 
Wolverhampton, après 
avoir purgé un match 

de suspension, Rayan Ait Nouri 
a livré un match solide contre 
Manchester United (2-0).
Comme dans le camp en 
face, il y a un entraineur, en 
l’occurrence Ruben Amorim, 
qui apprécie beaucoup les 
qualités de Rayan Ait Nouri. Le 
coach portugais qui prépare une 
petite révolution dans l’effectif 
de Manchester United pour 
relancer une équipe malade 
(14e), aurait coché le nom du 
latéral gauche des Wolves dans 
sa liste de recrutement. Depuis 
quelques jours, l’avenir d’Ait 
Nouri alimente les gazettes de 
transfert en Angleterre, et c’est 
justement Manchester United 
qui est annoncé en position 
favorable pour enrôler l’ancien 
défenseur du SCO d’Angers, 
cet hiver. Ruben Amorim qui 
a été, rappelons-le, derrière la 

mise à l’écart d’Islam Slimani 
au Sporting Lisbonne, il y a 
deux ans, n’a jamais caché son 
admiration pour Rayan Ait 
Nouri, dont la belle prestation 
fournie jeudi soir a certainement 
confirmé tout le bien qu’il 
pensait de lui.

Une nouvelle donne
Depuis le limogeage de Gary 
O’Neil et la venue du Portugais 
Vitor Pereira, Wolverhampton 
a enchainé deux succès 
consécutifs en Premier League, 
le premier, très important, a été 
acquis dimanche dernier aux 
dépens de Leicester City (0-3), 
un rival direct pour la course 
au maintien. La victoire avant-
hier sur Manchester United a 
fait que, pour la première fois, 
cette saison, Wolverhampton 
est non- relégable. Demain, Ait 
Nouri et ses coéquipiers vont en 
découdre avec Tottenham sur le 
terrain des Spurs, où un autre 
succès extirpera les Wolves de 

la zone dangereuse. Le réveil 
de l’équipe intervient dans une 
période où l’avenir de Rayan Ait 
Nouri est évoqué, ce qui pourrait 
pousser la direction du club à 
revoir sa décision de le céder 
cet hiver, surtout qu’avec son 
talent, le latéral gauche de l’EN 
est un élément indispensable, et 
il est possible que Vitor Pereira 
mette son véto et s’oppose à 
sa libération, prévoient des 
observateurs au Royaume Uni. 
A 23 ans, Rayan Ait Nouri 
estime qu’il est temps, pour 
lui, de donner à sa carrière une 
autre dimension, et cela passe 
inéluctablement par un transfert 
dans une grande équipe, et 
Manchester United en est une, 
d’autant que son nouveau 
manager aura une enveloppe 
financière qui l’aiderait à 
recruter les éléments qu’il veut, 
dont Ait Nouri qui est en tête de 
la liste des éventuelles recrues 
hivernales.

L’ailier international 
algérien Anis Hadj 
Moussa continue de 

faire parler de lui aux Pays-
Bas. À seulement 22 ans, il s’est 
imposé comme l’un des joueurs 
les plus en vue de l’Eredivisie 
et un acteur clé pour Feyenoord 
Rotterdam, notamment en Ligue 
des Champions. Cependant, 
le jeune Fennec reste critique 
envers lui-même, comme il l’a 
confié dans des déclarations au 
site officiel de son club.
“Je suis très satisfait de l’équipe, 
mais je suis un peu mitigé sur le 
plan personnel. J’ai eu un début 
de saison un peu compliqué, 
mais sur la fin, j’ai réussi à 
montrer ce que je peux apporter 
à l’équipe. Je vais dire alors que 
c’est du 50/50”, a admis Hadj 

Moussa. Malgré ses prestations 
impressionnantes, il aspire à 
davantage de régularité et à un 
impact encore plus marqué sur le 
terrain. “Après la trêve hivernale, 
je voudrais gagner le plus de 
matchs possibles, amasser le 

plus de points pour l’équipe, et 
que tout le monde soit content. “

Des débuts compliqués mais 
une belle progression

Le jeune ailier a également 
évoqué les débuts difficiles qu’il 
a connus à Feyenoord. Le Fennec 
a notamment souligné avoir dû 

redoubler d’efforts, surtout sur le 
plan physique, pour compenser 
son retard : “Mentalement, 
j’étais bien, car j’étais content 
de rejoindre Feyenoord. Sur 
physiquement, je devais bosser 
un peu plus et rattraper le temps 
perdu.”
Depuis quelques semaines 
maintenant, le coach du club, 
Brian Priske, accorde beaucoup 
plus de confiance et de libérté à 
Hadj Moussa, ce qui a entrainé une 
véritable montée en puissance de 
ce dernier. “Je montre au coach à 
l’entrainement que je peux jouer. 
Il m’a beaucoup parlé et m’a dit 
ce qu’il attendait de moi. J’ai 
essayé de tout faire pour qu’il 
me donne cette chance, et je ne 
compte pas la lâcher maintenant. 
Je me suis beaucoup amélioré sur 

plusieurs points, notamment sur 
le plan défensif. Même devant 
le but, j’ai amélioré ma finition. 
Maintenant, je dois travailler 
sur mes choix de passes et 
m’améliorer encore plus,” a-t-il 
poursuivi.

Une reconnaissance 
grandissante

Grâce à ses performances, 
notamment en Ligue des 
Champions, Hadj Moussa est 
désormais considéré comme 
l’une des révélations de la saison. 
Il est également encensé par 
d’anciens joueurs néerlandais, 
qui le décrivent comme “une 
véritable pépite”. Avec cette 
mentalité exigeante et son talent, 
Anis Hadj Moussa semble 
promis à un avenir encore plus 
radieux.

Le leader provisoire, la 
JS Kabylie, a raté son 
difficile déplacement à 

Chlef en se faisant battre dans 
le temps additionnel par une 
très courageuse formation de 
l’équipe locale, l’ASO (1-0), lors 
d’un match de la 15ᵉ journée de 
la Ligue 1 Mobilis, qui s’est joué 
à huis clos.
Ce match a été bien animé 
par les deux formations, mais, 
malheureusement pour les gars 
de la Kabylie, ils ont finalement 
été battus sur un coup de pied 
arrêté dans le temps additionnel.
Ce fut à la suite d’un penalty bien 
botté par Evra (90’+3). Ainsi, 
les Canaris du coach Abdelhak 
Benchikha reviennent bien déçus 
de ce déplacement à Chlef, où ils 

ont laissé des plumes.
Ils n’ont pas pu préserver ce score 
de parité jusqu’au coup de sifflet 
final de l’arbitre. Mais, en dépit 
de cette défaite, la JS Kabylie 
reste toujours leader provisoire 
avec un total de 24 points, alors 
que l’ASO Chlef rejoint l’USM 
Alger, le CS Constantine et 
l’USM Khenchela à la 4ᵉ place 
du classement, avec un total de 
20 points chacun.
Dans le deuxième match 
programmé ce samedi, les joueurs 
de Khenchela ont bien débuté 
leur match en déplacement à El 
Bayadh, en ouvrant la marque 
juste avant la fin de la première 
mi-temps, par l’intermédiaire 
de Sameur. De retour des 
vestiaires, il était évident qu’il 

y aurait une réaction des joueurs 
locaux pour tenter de niveler la 
marque. Et c’est justement ce qui 
s’est réellement passé lorsque 
Belaribi a réussi à mettre ce but 
égalisateur tant voulu.
Cependant, les joueurs locaux 
n’ont pas eu le temps de savourer 
ce but égalisateur tant recherché 
qu’ils furent surpris par un 
deuxième but des visiteurs, 
marqué deux minutes après celui 
des gars d’El Bayadh (52’). Cette 
rapidité de réponse des gars de 
Khenchela a semé le doute dans 
le camp des joueurs du MCEB, 
qui ont mal terminé la rencontre 
pour s’avouer finalement vaincus 
sur ce score étriqué de (1-2) en 
faveur de leurs hôtes.
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Le Barça a conclu un accord à 100 M€ 
pour l’enregistrement de Dani Olmo

Manchester City : Erling Haaland est au fond du trou

Liverpool :
Federico Chiesa se cherche déjà une porte de sortie

Après un début de saison 
difficile avec seulement 
4 apparitions sous le 

maillot de Liverpool, Federico 
Chiesa vise un retour en Italie 
sous la forme d’un prêt pour 
relancer sa carrière. Selon nos 
informations, le Napoli est en 
pole position pour défier la 
vaste concurrence italienne sur 
le dossier mais la transaction ne 
s’annonce pas simple.
C’était l’un des transferts 
alléchants du dernier mercato 
d’été. Après plusieurs semaines 
de bras de fer avec la Juventus 
pour son départ et des rumeurs 
impliquant l’AC Milan, le Napoli 
et le FC Barcelone, Federico 
Chiesa avait fini par trouver un 
point de chute en Angleterre, à 
Liverpool. Arne Slot renforçait 
ainsi son armada offensive avec 
un nouvel élément de grand 
talent, qui disposait déjà de 
Mohamed Salah, Luis Díaz, 
Diogo Jota, Cody Gakpo et 
Darwin Núñez. Pour Federico 
Chiesa, cette première aventure 
hors Italie, après la Fiorentina 
et la Juventus, avait tout d’une 
opportunité dorée pour retrouver 
son niveau sans pression après 

sa rupture des ligaments croisés 
en 2022. Pourtant, l’ailier italien 
ne parvient pas à échapper à la 
spirale négative dans laquelle il 
se trouve depuis plusieurs années 
déjà. Les Reds et la Premier 
League auraient dû lui donner 
l’impulsion pour sa renaissance, 
mais jusqu’à présent, Federico 
Chiesa a définitivement passé 
plus de temps dans les tribunes 
que sur le terrain ou sur le banc.
«J’ai déjà dit que cela me 
rendait la tâche très difficile, 
car normalement, en pré-saison, 
un joueur joue trois, quatre ou 
cinq matches et n’est absent que 
pendant quatre ou cinq semaines. 
Au lieu de cela, il a été absent 
pendant si longtemps qu’il n’est 
pas facile de le ramener à son 
meilleur niveau, mais c’est bien 
de voir qu’il a déjà montré des 
qualités aujourd’hui. Mais c’est 
la même chose pour lui que pour 
les jeunes, il ne suffit pas de 
jouer à ce niveau, vous devez 
rivaliser avec Mo Salah, Cody 
Gakpo, Lucho, Darwin et Diogo. 
Mais c’est bien de voir qu’il est 
de retour et qu’il a eu quelques 
bons moments dans le match», 
a expliqué Arne Slot. L’ancien 

attaquant de la Juventus reste 
un grand mystère à Liverpool. 
Depuis le début de la saison, en 
effet, le joueur de 27 ans n’est 
apparu qu’à quatre reprises 
au total, soit 123 minutes. 
Avant d’entrer en jeu sur le 
terrain en League Cup contre 
Southampton, Federico Chiesa 
n’avait plus foulé une pelouse 
depuis fin septembre.
Un retour en Italie privilégié

Selon nos informations, Federico 
Chiesa aimerait retrouver des 
minutes et un statut à la hauteur 
de son talent. S’il ne souhaite pas 
quitter Liverpool définitivement, 
l’attaquant italien viserait un prêt 
cet hiver - si possible en Italie. 
Plusieurs clubs italiens sont 
déjà venus aux renseignements 
avec l’Inter Milan et le Napoli 
en tête de liste, tous deux bien 

déterminés à se renforcer dans 
la course au Scudetto, mais 
aussi la Fiorentina qui voudrait 
bien rapatrier son ancien joueur 
pour surfer sur son formidable 
début de saison. Un prêt est aussi 
perçu d’un bon œil par les Reds 
d’Arne Slot : «Je ne sais pas si 
nous avons vu les choses de la 
même manière, mais je pense 
que ce que j’ai vu correspond 
à ce que l’on peut attendre. Si 
un joueur est absent pendant 
cinq ou six mois, il ne faut pas 
s’attendre à trop de choses. J’ai 
vu des hauts et des bas. J’ai vu de 
très bons moments et j’ai vu des 
moments où j’ai eu l’impression 
qu’il pouvait faire mieux que 
ça. Pour moi, c’est tout à fait 
normal lorsqu’un joueur a été 
absent pendant si longtemps et 
qu’il joue son premier match 
en cinq ou six mois», avait 
déclaré récemment l’entraîneur 
néerlandais. Le salaire de 
Federico Chiesa fixé aux 
alentours de 7,5 millions d’euros 
net par saison est un facteur non 
négligeable qui entrave la facilité 
des négociations.
Pour qu’un club italien puisse 
s’offrir le prêt de Chiesa, 

Liverpool devra prendre en 
charge une partie du salaire 
de l’international italien. Sous 
contrat jusqu’en 30 juin 2028, 
Federico Chiesa souhaite 
relancer sa carrière après 
plusieurs mois à alterner de 
nombreux pépins physiques 
qui ont handicapé son début 
d’aventure à Anfield. D’après nos 
indiscrétions, Luciano Spalletti, 
sélectionneur de la Nazionale, 
a convaincu le natif de Gênes 
de tester le marché italien pour 
retrouver de la confiance et de la 
régularité, lui promettant même 
un retour en équipe nationale : 
«A mon avis, Federico peut aider 
n’importe quelle équipe dans 
n’importe quel championnat. 
C’est ce type de joueur qui 
nous manque en ce moment en 
équipe nationale, le joueur qui 
élimine l’adversaire et qui crée 
la situation seul pour l’équipe 
sans avoir l’idée de ce que 
devrait être le collectif. Il prend 
ses responsabilités, vous regarde 
dans les yeux et vous propose 
lui-même la solution». Un retour 
en Italie est donc le scénario le 
plus probable si Federico Chiesa 
venait à s’en aller.

Le Barça touche à son but. 
Sauf rebondissement, 
le club catalan devrait 

réussir à enregistrer Dani Olmo 
après avoir trouvé un accord à 
plus de 100 millions d’euros.
«Nous réglerons le problème quoi 
qu’il arrive», avait promis Joan 
Laporta au sujet de l’inscription 
de Dani Olmo pour la seconde 
partie de saison. Hier, la certitude 
avait quand même laissé place 
au doute chez les supporters 
blaugrana, lorsque le club avait 
pris connaissance du refus du 
Tribunal de Commerce d’inscrire 
Dani Olmo, et accessoirement 
Pau Victor, auprès de la Liga. 
Un coup de bambou, mais il en 

fallait probablement plus pour 
décourager Joan Laporta, bien 
décidé à obtenir gain de cause, 
et par tous les moyens du monde.
Le patron du Barça a donc joint 
les actes à ses promesses, en 
se rendant hier à Dubaï. Il a 
notamment pu échanger avec 
des sociétés émiriennes dans 
le but de trouver de futurs 
collaborateurs. Pour rappel, 
quatre solutions s’offraient au 
Barça pour régler le problème lié 
à l’inscription d’Olmo : attendre 
le résultat d’un autre procès en 
cours qui pouvait déboucher sur 
une mesure conservatoire (le 
verdict tombera le 30 décembre), 
céder une partie des loges VIP 

du futur Spotify Camp Nou 
à un acheteur, rechercher de 
nouveaux investisseurs dans 
le projet de Barça Vision, ou 
espérer que des membres du 
conseil d’administration du 
club fournissent eux-mêmes les 
garanties financières nécessaires, 
via leurs fonds propre. 
Visiblement, la deuxième option 
a davantage fait son chemin que 
les autres.

Un gros deal bouclé
Ce matin, Mundo Deportivo 
avançait que l’optimisme était 
de rigueur en interne, en ajoutant 
que Laporta était confiant à 
l’idée de récupérer 100 millions 
d’euros grâce à la vente de loges 

VIP du futur stade du Barça. Et 
cet après-midi, Marca va encore 
plus loin, puisque le média 
espagnol ajoute qu’un accord a 
bel et bien été bouclé. En clair, 
le patron du Barça aurait réussi 
à vendre l’exploitation de loges 
VIP du futur Camp Nou pour une 
valeur de 100 millions d’euros, 

à un acheteur dont l’identité n’a 
pas encore filtré.
Un montant qui permettrait 
alors à Barcelone d’inscrire sans 
trop de problèmes Dani Olmo, 
mais aussi Pau Victor, auprès 
de la Liga. Effet cumulatif : 
cette somme devrait également 
permettre au Barça d’entrer dans 
les clous du 1:1, règle qui prévaut 
dans le football espagnol. Pour 
vulgariser la chose, cette règle 
stipule que les clubs doivent 
équilibrer leurs dépenses de 
transfert avec leurs revenus. En 
clair, ils ne peuvent pas dépenser 
plus que ce qu’ils ne gagnent. 
Barcelone touche au but et peut 
respirer.

En perte de vitesse depuis 
plusieurs semaines, Erling 
Haaland se sait attendu. 

L’attaquant de Manchester City 
n’a marqué qu’un seul but sur 
ses 7 derniers matches, et peine à 
tirer son équipe vers le haut, alors 
qu’elle en aurait bien besoin…
C’est dans les moments où le 
bateau tangue le plus qu’on 
reconnaît les vrais capitaines de 
navire. Et à Manchester City, ils 
peinent à se révéler. Coincés dans 
une crise inédite depuis le rachat 
des Saoudiens, avec seulement 
une petite victoire sur leurs 13 
derniers matches, les champions 
d’Angleterre en titre font face au 

péril de se retrouver au bord du 
vide. Et il ne serait pas insensé de 
les imaginer terminer la saison 
bredouille, sans le moindre 
trophée, ce qui n’est plus arrivé 
depuis 7 ans.
Si Pep Guardiola n’a jamais 
nié sa part de responsabilité 
dans cette dégringolade, cette 
dernière porte aussi la signature 
des joueurs, et notamment celle 
d’Erling Haaland. Si souvent 
prompt à éclairer les soirées 
de Manchester City depuis 
deux ans, le Norvégien traverse 
aujourd’hui les matches à 
l’ombre. Dans le noir total, 
même. Ses chiffres disent 

d’ailleurs beaucoup de sa perte 
d’influence, puisqu’il n’a inscrit 
qu’un seul but sur ses 7 derniers 
matches, sa pire série depuis son 
arrivée en Angleterre.
Haaland est dans la tourmente
Cette semaine encore face à 
Everton, Haaland a été mis 
en échec. Et Jordan Pickford 
lui a même mangé le cerveau 
sur penalty, un exercice qu’il 
affectionne pourtant et qui 
aurait pu lui permettre de se 
remettre la tête à l’endroit. Face 
à Aston Villa cinq jours plus tôt 
(2-1), il avait déjà été à côté de 
ses pompes, avec seulement 
18 ballons touchés, pour 0 tir, 

0 dribble, et 6 ballons perdus. 
Même son de cloche lors du 
derby face à Manchester United, 
et contre la Juventus en C1, où 
il avait davantage brillé par son 
absence, que par ses buts.
«Par le passé, lorsque nous 
marquions des buts et qu’Erling 
était si prolifique pour nous 
aider, c’était grâce à l’équipe. Et 
quand vous avez des problèmes 
à l’arrière et au milieu, les 
problèmes sont pour tout le 
monde, c’est un problème 
d’équipe. Il ne s’agit pas d’un 
seul joueur, ce serait facile s’il 
n’y avait qu’un seul joueur. 
Erling est très important pour 

nous et le sera encore. Nous 
devons essayer de mieux faire 
les choses et de mieux l’utiliser», 
avait confié Pep Guardiola 
cette semaine. Avec un Kevin 
De Bruyne encore amoindri, 
un Rodri toujours absent, et 
des ailiers moins impactants 
qu’autrefois autour de lui, 
Haaland va aussi devoir penser 
à se réinventer, et s’affranchir 
de son rôle de pur finisseur. Un 
rebond sera attendu dès demain 
contre Leicester.
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Les 3 réglages incontournables à effectuer sur votre nouveau 
smartphone Pixel

Grosse promo sur WindoWs 11 : 
obtenez la version Pro à prix barré 

Le Père Noël vous a 
apporté un Google Pixel 
? Voici les réglages à 

connaître pour exploiter tout 
le potentiel de votre nouveau 
smartphone.
Plébiscités par les utilisateurs, 
les Google Pixel sont de 
plus en plus populaires 
et leur part de marché a 
considérablement augmenté 
ces derniers temps. Alors que 
le lancement du Google Pixel 
9a approche à grands pas, de 
nombreuses mises à jour ont été 
déployées pour perfectionner 
les fonctionnalités de ces 
téléphones.
Vous venez d’acquérir un 
Google Pixel et souhaitez en 
tirer le meilleur parti ? Voici 
les réglages à effectuer dès 
maintenant.
Optimisez votre téléphone dès 
son premier lancement
La première chose à faire est de 
vous rendre dans les paramètres 
de Appuyez sur « Mise à jour 
logicielles », puis « Mise à jour 
du système » et cliquez sur le 
bouton « Rechercher les mises 
à jour ». Vous pouvez faire de 
même pour « Mise à jour du 
système Google Play ».
Rendez-vous également dans 
le Google Play Store, cliquez 
sur votre image de profil puis 

sur « Gérer les applications et 
l’appareil » et « Tout mettre à 
jour ». Vous vous assurez ainsi 
de partir du bon pied avec votre 
Google Pixel.
Pensez ensuite à optimiser votre 
batterie : il est, par exemple, 
possible de limiter la charge à 
90 % afin d’allonger la durée 
de vie de ce dispositif. Pour 
cela, rendez-vous dans les 
paramètres de votre Google 
Pixel et cliquez sur « Batterie », 
puis « Économiseur de batterie 
», et enfin « Programmation et 
rappels ».
Personnalisez chaque détail de 
votre interface
Une fois les mises à jour 
effectuées, il est temps de 
passer à la personnalisation 
de l’interface de votre Google 
Pixel. Pour cela, appuyez 
longuement sur un espace 
vide de votre écran et cliquez 
sur « Fonds d’écran et style 
» pour choisir l’apparence 
de vos écrans d’accueil et de 
verrouillage et notamment 
la disposition de votre grille 
d’applis (5x5, 4x5, 4x4 ou 3x3).
Une fois cette étape terminée, 
refaites un appui long et 
choisissez cette fois-ci l’option 
« Personnaliser ». Cliquez sur 
l’icône en forme de rouage 
en face du mot « Aperçu » 

puis choisissez l’option « 
Personnaliser ». Vous pouvez 
ici choisir de désactiver l’aperçu 
ou configurer les informations 
à afficher (Météo, Qualité de 
l’air, Alertes de séisme, etc.).
Appuyez à nouveau longuement 
sur un espace vide de votre 
écran et sélectionnez l’option 
« Widgets ». Ces extensions 
d’applications, qui disposent de 
plusieurs tailles et apparences, 
vous permettent d’accéder plus 
rapidement à certaines options. 
Optez, par exemple, pour les 
widgets suivants :
• Batterie, pour accéder 
plus vite à vos paramètres et 
vérifier le niveau de batterie 
de votre téléphone et de ses 
appareils connectés (écouteurs, 
etc.).
• Conversations, pour 
discuter plus facilement avec 
vos contacts.
• Google Agenda et 
Tâches, pour noter rapidement 
vos rendez-vous et choses à 
faire.
• Google Photos, pour 
voir défiler vos souvenirs.
• Fitbit, pour avoir 
toujours l’œil sur votre nombre 
de pas.
Configurez vitre Google Pixel 
pour gagner du temps
Il est possible de configurer des 

raccourcis pour gagner un peu 
de temps lors de l’utilisation 
de votre Google Pixel. 
Personnalisez, par exemple, vos 
paramètres rapides en swipant 
vers le bas deux fois depuis le 
haut de votre écran d’accueil 
et en cliquant sur l’icône en 
forme de stylo. Vous pourrez 
alors choisir quels blocs vous 
souhaitez voir apparaître en 
premier (lampe de poche, 
Bluetooth, calculatrice, etc.).
Sur votre écran verrouillé, 
faites un appui long, puis 
déverrouillez votre téléphone 
et cliquez sur la section « 
Raccourcis » pour configurer 
les accès rapides disponibles en 
bas à gauche et à droite de votre 
Google Pixel.
D’autres raccourcis bien utiles 
sont aussi disponibles sur 
Google Pixel. Dans l’appareil 
photo, par exemple, cliquez sur 

l’icône en forme de rouage en 
bas à gauche, puis allez dans « 
Plus de paramètres » et activez 
l’option « Commandes d’accès 
rapide ». Lorsque vous prendrez 
une photo, cliquez sur votre 
écran pour modifier en quelques 
secondes sa température, sa 
luminosité et son contraste.
Vous pouvez aussi aller plus 
loin et customiser votre 
GBoard, en vous rendant dans 
l’une de vos conversations 
Google Messages, en cliquant 
sur « Message » puis sur 
l’icône composée de quatre 
carrés. Il vous suffira alors de 
faire des glisser-déposer pour 
personnaliser le clavier.
Grâce à tous ces réglages, vous 
pourrez profiter de votre tout 
nouveau Google Pixel dans des 
conditions optimales !

Vous êtes en quête d’une 
licence Windows 11 
fiable et abordable 

? StackSocial vous propose 
Windows 11 Pro à 19,20€ HT* 
seulement au lieu de 208€ 

HT, prix éditeur. La solution 
idéale pour équiper un PC sans 
licence ou passer à une version 
plus moderne du système de 
Microsoft.
Lorsque votre ordinateur n’a 

pas de licence Windows ou 
que celle-ci n’est plus valide, 
cela peut vite devenir un 
casse-tête. Avec cette offre 
promotionnelle, vous pouvez 
repartir sur une base saine 
et profiter des avantages de 
Windows 11 Pro à un tarif 
imbattable. Cette version est 
spécialement adaptée aux 
professionnels, mais aussi 
à tous ceux qui veulent un 
système rapide, sécurisé et 
optimisé pour les usages 
modernes.
Si vous hésitez encore à rester 
sous Windows 10 ou à migrer 
vers Windows 11, cette offre 
pourrait bien faire pencher la 
balance. Surtout qu’à partir 
du 14 octobre 2025, les mises 
à jour de sécurité de Windows 

10 deviendront payantes.
Je profite de Windows 11 Pro à 
19,20€ HT*
Les avantages concrets de 
Windows 11 Pro
Passer à Windows 11 Pro, 
c’est accéder à un système 
d’exploitation moderne et 
performant, doté des dernières 
fonctions à la mode et qui sera 
encore soutenu par Microsoft 
pendant de nombreuses années.
• Des performances 
améliorées
• Le multitâche optimisé
• Un système toujours 
supporté par Microsoft
Pourquoi cette offre est une 
aubaine
Acheter Windows 11 Pro 

à moins de 20€ HT*, 
c’est une opportunité rare. 
Habituellement commercialisé 
par Microsoft à plus de 200€ 
sur son site, vous bénéficiez 
ici d’une licence officielle, 
parfaite pour remplacer une clé 
perdue ou obsolète.
Installer Windows 11 Pro, 
c’est adopter un système 
conçu pour simplifier votre 
quotidien. Cet OS vous offre 
un environnement de travail 
performant, sécurisé et tourné 
vers l’avenir. Ne laissez pas 
cette offre rare vous filer entre 
les doigts : c’est le moment de 
franchir le cap et de profiter 
d’un système d’exploitation 
qui répond à toutes vos attentes.



La leucopénie qui 
caractérise la diminution 
des globules blancs peut 

avoir plusieurs causes.
Les leucocytes sont les globules 
blancs de notre système 
immunitaire. Fabriqués dans la 
moelle osseuse, les leucocytes 
combattent les infections. 
Lorsque le taux de globules 
blancs est anormalement bas, 
nous parlons de leucopénie. 
«Ce sont les laboratoires 
qui donnent les taux limites 
en fonction des techniques 
utilisées», nous informe le Dr 
Sophie Bauer, chirurgienne et 
présidente du SML. «Lorsque 
le taux de globules blancs est 
inférieur à 000  4 / mm3, il 
s’agit d’une leucopénie. Un 
taux légèrement inférieur à la 
norme, comme 500  3/mm3 
par exemple, ne nous affole 
pas, mais nous recherchons 
toujours les causes sous-
jacentes. Un taux de leucocytes 
très bas nous alerte davantage, 
faisant craindre une pathologie 
et la possibilité d’infections 

opportunistes.» 
Comme nous informe le Dr 
Sophie Bauer, les infections 
causées par les bacilles Gram 
négatif entraînent parfois 
une chute des globules 
blancs. Les bactéries les plus 
fréquemment responsables de 
ces infections sont Escherichia 
Coli, Klebsiella pneumonia et 
Acinetobacter. La première 
peut entraîner des diarrhées 
hémorragiques ; la deuxième 
une pneumonie ou des 
infections urinaires graves 
; la troisième des infections 
suppuratives de n’importe 
quel organe (respiratoires, 
infections des plaies...). Les 
cancers de la moelle osseuse 
ou leucémie sont aussi parfois 
responsables d’une chute du 
taux de globules blancs dans le 
sang. «Il peut s’agir de certains 
lymphomes ou de myélomes.» 
Les lymphomes sont des 
tumeurs malignes du système 
lymphatique. Le myélome est 
un cancer de la moelle osseuse 
causé par une accumulation 

anormale des plasmocytes, 
qui sont des types de globules 
blancs. 
«Il existe par ailleurs 
des traitements qui font 
considérablement baisser les 
niveaux de globules blancs 
dans le sang. C’est le cas des 
traitements par chimiothérapie 
ou par radiothérapie. Toutefois, 
dans ces circonstances, 
les patients sont prévenus 
de ces effets potentiels», 
prévient le Dr Bauer. Après 
la chimiothérapie, des 
médicaments sont donnés 
au patient afin de relancer la 
fabrication des globules blancs. 
Des infections virales (causées 
par un virus) provoquent 
parfois une diminution des 
globules blancs. «C’est 
particulièrement le cas du VIH 
(virus de l’immunodéficience 
humaine) ou de la 
mononucléose infectieuse», 
illustre le médecin.
«Les dysfonctionnements 
immunitaires sont aussi 
des causes possibles d›une 

chute de leucocytes, surtout 
les dysimmunités d›origine 
génétique. C›est également 
le cas des maladies auto-
immunes, nécessitant la mise 
en place d›un traitement 
adapté.» La diminution du taux 
des leucocytes peut être un 
effet secondaire de la prise de 
certains médicaments comme 
les immunomodulateurs pris 
dans les maladies du système 
immunitaire ou en cas de 
cancers (interleukines par 
exemple) ou des médicaments 
de l›estomac comme 

l›Omeprazole® ou le Mopral®. 
«Si les résultats d›analyses 
sanguines révèlent une chute 
des globules blancs, nous 
procédons par élimination. Soit 
le patient présente les signes 
d›une infection évidente, 
soit nous listons la liste des 
médicaments pris par le 
patient. Si nous ne trouvons pas 
l›origine de la leucopénie, des 
examens supplémentaires sont 
prescrits, comme la recherche 
des lignées sanguine», précise 
le Dr Sophie Bauer.

Les graines de chia 
possèdent de nombreux 
bienfaits pour le corps 

et notamment sur la perte de 
poids. Mais, que se passe-t-
il quand on en mélange dans 
de l’eau et que l’on boit la 
mixture durant 1 mois ?
Très populaires ces dernières 
années, les graines de chia 
sont de véritables pépites 
tant elles renferment de 
nutriments précieux pour 
l’organisme. Cette bombe 
nutritionnelle se consomme 
facilement puisqu’il suffit 
d’en saupoudrer dans vos 
salades, yaourts, porridges, ou 
de les faire tremper plusieurs 
heures dans un liquide. C’est 
un véritable régal. L’une 
des dernières tendances sur 
TikTok recommande même 
de les mélanger à de l’eau 
et de boire illico la mixture 
pour profiter de ses bienfaits 
minceur, mais pas que. Pour 
le vérifier, Danielle Sinay, 

rédactrice beauté adjointe 
chez Glamour a bu des graines 
de chia dans de l’eau tous les 
jours pendant un mois. Voici 
ce qu’il s’est passé. 
En effet, la journaliste a 
tenté l’expérience quand son 
médecin lui a recommandé de 
compléter son alimentation 
avec davantage de fibres et de 
protéines après qu’elle ait dû 
stopper brutalement la prise 
de l’Ozempic, un médicament 

utilisé pour la perte de poids, 
mais destiné initialement au 
traitement du diabète. Depuis 
lors, la jeune femme a donc 
décidé de boire cette «boisson 
à base de graines de chia et 
d’eau tous les jours vers midi, 
lorsque j’ai généralement ma 
première chute de glycémie 
de la journée.» Il faut dire que 
ce super-aliment possède une 
composition parfaite avec des 
oméga 3, des antioxydants, 
des vitamines, des minéraux, 

des oligo-éléments, mais aussi 
des fibres et des protéines. 
«J’ai senti une différence 
majeure non seulement au 
niveau de ma faim, mais aussi 
au niveau de mon énergie 
et de ma satiété, Cela m’a 
également énormément aidée 
à lutter contre les gaz et les 
ballonnements, auxquels je 
suis malheureusement très 
sujette», a-t-elle expliqué. 
Si tout le monde ne réagit 
évidemment pas de la même 
manière, de nombreux 
médecins s’accordent à dire 
que les graines de chia sont un 
excellent choix pour éviter les 
fringales en cours de journée. 
«En raison de la teneur élevée 
en fibres et en protéines des 
graines de chia, lorsque vous 
les ajoutez à de l’eau, à un 
repas ou à un dessert, elles 
peuvent vous aider à vous 
sentir plus rassasié, car elles 
gonflent dans le liquide, ce qui 
peut entraîner une diminution 
de votre appétit», explique 

Jennifer Beery, diététicienne 
agréée. En plus de cela, 
elles améliorent la digestion, 
préviennent la constipation, 
stabilisent la glycémie et 
aident à rester hydraté.
Sachez que si vous voulez 
tenter l’expérience pour 
donner un coup de pouce 
à votre perte de poids, le 
meilleur moment de la 
journée pour consommer 
des graines de chia dans 
de l’eau, est le matin. Cela 
vous permettra de rester 
rassasié jusqu’au déjeuner et 
vous évitera de trop manger. 
Nuançons tout de même. Si 
les graines de chia regorgent 
de bénéfices, elles ne sont pas 
magiques pour autant. Elles 
favorisent la sensation de 
satiété et peuvent vous aider 
à réduire l’apport calorique 
global, mais pour perdre du 
poids, vous devrez adapter 
votre régime alimentaire en 
conséquence.

Voici ce qui se passe dans votre corps si vous buvez de 
l’eau avec des graines de chia pendant un mois

Chute des globules blancs : 
à cause de quoi ?
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Et si consommer 
un certain aliment 
au quotidien 

permettait de réduire les 
rides ? Explications.
Vous cherchez un moyen 
efficace et naturel de 
combattre les rides ? Il 
existe un bon nombre 
de petits gestes à mettre 
en place au quotidien 
pour lutter contre les 
signes de l’âge. D’une 
bonne routine de soins, 
à une consommation 
d’eau suffisante (environ 
deux litres par jour) en 
passant par des massages 
du visage. Mais, selon 
Neera Nathan, une 
dermatologue, un 
aliment en particulier 
aurait des vertus contre 
les rides. Il s’agit de 
l’amande. Sur TikTok, la 
professionnelle a posté 
une vidéo où l’on peut 

lire : «Lorsque je dis à 
mes patients que manger 
trois poignées d’amandes 
par jour est un moyen 
naturel de lutter contre les 
rides.» En effet, riche en 
vitamine E antioxydante, 
en lipides et en minéraux 
(notamment le zinc et le 
sélénium), elle ralentit le 
vieillissement cellulaire. 
Preuves scientifiques à 

l’appui.

Une étude publiée en 
2021 par des chercheurs 
californiens dans la revue 
scientifique «MDPI», 
a bel et bien prouvé 
l’efficacité des amandes 
pour lutter contre les rides 
et l’hyperpigmentation. 
Pour cela, les chercheurs 
ont suivi 49 femmes 

ménopausées durant 24 
semaines, soit environ six 
mois. Les participantes 
consommaient 400 
calories d’amandes par 
jour. Ne vous laissez 
pas impressionner par la 
quantité, cela n’équivaut 
en fait qu’à trois poignées 
quotidiennes. Résultat 
? Après plusieurs 
semaines, elles ont 
constaté une diminution 
des rides de 16%, et 
une baisse de 20% de 
l’hyperpigmentation. 
La peau était plus 
rebondie et le teint plus 
uniforme. Mais ce n’est 
pas tout : les chercheurs 
ont également observé 
une augmentation 
de l’hydratation de 
l’épiderme, tant au 
niveau des joues que du 
front. Les résultats de 
l’étude sont cependant 
à nuancer puisqu’elle 

n’a été effectuée que 
sur des personnes ayant 
une peau de phototype 
1 ou 2, c’est-à-dire des 
carnations claires qui 
ne bronzent pas ou peu. 
Ainsi, les recherches ne 
se sont pas penchées sur 
les effets des amandes sur 
les peaux plus foncées.
Fruit à coque excellent 
pour la santé, l’amande 
procure une sensation de 
satiété même en petite 
quantité, et est riche en 
vitamines et en minéraux. 
Les nutritionnistes 
recommandent d’en 
consommer lors de vos 
collations, l’après-midi 
par exemple. Alors, on 
craque pour cet aliment 
tout-en-un qui permet 
aussi bien de garder la 
forme que de lutter contre 
les rides.

Les mains sont mises à 
rude épreuve en hiver. 
Elles peuvent vite 

devenir sèches et gercées. 
Crèmes, huiles ou encore 
simples astuces, découvrez 
les solutions pour garder des 
mains belles et douces toute 
la saison.
Aujourd’hui plus que jamais, 
se laver fréquemment les 
mains est une règle à ne pas 
négliger. Avec du savon ou 
du gel hydroalcoolique, elles 
doivent être parfaitement 
nettoyées. À force de lavages 
fréquents et d’utilisation 
de gel antibactérien, le 
dessus de nos mains 
ainsi que les paumes sont 
considérablement asséchées. 
Cela provoque par la suite 
des tiraillements et des 
démangeaisons, très peu 
agréables pour la peau. De 
simples réflexes, ainsi que 
des produits spécifiques 

existent néanmoins pour 
remédier à cela, tout en 
continuant de bien respecter 
cette règle d’hygiène 
capitale.
Les bons gestes à adopter 
pour préserver nos mains
Certains gestes permettent 
d’anticiper le dessèchement 
de la peau, et de l’éviter 
le plus possible. Nadine 
Pomarède, dermatologue 
au DermoMédicalCenter, a 
dressé une liste de 8 réflexes à 
adopter pour prendre soin de 
ses mains, tout en continuant 
de les laver régulièrement : 
Utiliser le gel hydro 
alcoolique seulement s’il est 
impossible de se laver les 
mains.
Effectuer le lavage avec un 
savon surgras, de préférence. 
Ne pas oublier les espaces 
entre les doigts, en remontant 
également jusqu’au poignet.

Retirer ses bagues avant 
tout lavage pour éviter un 
eczéma.
Mettre des gants pour toutes 
les tâches ménagères, y 
compris pour éplucher les 
légumes.
Faire pénétrer la crème 
hydratante, appliquée chaque 
soir. 
Ne pas oublier de masser les 
ongles et leur pourtour, étant 
également très secs. 
Appliquer une crème 
cicatrisante sur le pourtour 
des doigts en cas de fissures 
ou de gerçures.
Produits et conseils 
d’application 
En plus d›effectuer les gestes 
simples listés ci-dessus, il est 
important de se munir des 
bons produits, pour soigner 
ses mains en profondeur. Là 
encore, Nadine Pomarède 
nous aide à y voir plus clair 

: «Les crèmes spécifiques 
pour les mains sont bien 
évidemment tout à fait 
adaptées. Il faut appliquer 
ces produits le soir, de 
préférence, en les faisant 
bien pénétrer. Contrairement 
à ce que l›on peut croire, 
laisser le produit en couche 
épaisse n›augmente pas 
son efficacité. Pour une 
meilleure pénétration, 

mieux vaut appliquer la 
crème sur une peau à peine 
séchée. Enfin, les huiles, 
idéales pour les ongles et 
leur pourtour, doivent être 
appliquées en massage 
pour plus de résultats.» Si 
vous manquez de produits, 
vous pouvez toutefois vous 
limiter au lavage des mains 
minutieux, comme détaillé 
précédemment.

Ces petits gestes vont sauver vos mains 
sèches cet hiver

Antioxydant, cet aliment que vous avez tous dans votre 
cuisine réduit les rides



La pièce de théâtre «Adh’ghath», 
une comédie aux traits 
burlesques sur l’importance 

de préserver la cellule familiale, 
fondement d’une société saine et d’un 
pays prospère, est entrée, jeudi soir à 
Alger, en compétition du 17e Festival 
national du Théâtre professionnel 
(Fntp), devant un public relativement 
nombreux.
Mise en scène par Chawki Bouzid sur 
un texte écrit par Wahid Metahri tiré 
de l’idée de la nouvelle «Un foyer pour 
tous» de l’écrivain turc Aziz Nesin, 
«Adh’ghath» (tourments), raconte 
en 70mn, l’histoire d’une famille, 
composée par la jeune Hanane et ses 
deux parents qui vivent au rythme des 
querelles incessantes, souvent au bord 
de la rupture, causant à leur fille un 
déséquilibre psychique profond.
Un médecin psychologue 
malintentionné, prétextant prodiguer 
des soins à domicile à la jeune Hanane, 
allait régulièrement la voir chez ses 
parents pour en fait, mettre à exécution 
un stratagème qu’il avait préparé 

consistant à alimenter davantage la 
discorde dans le couple et les pousser 
à leur vendre l’appartement.
Servi par Mohamed Bouafia, Yousra 
Daïkha et Narimane Yerbah, entre 
autre, la trame a évolué dans un 
rythme ascendant et soutenu, au 
rythme des rebondissements tragiques 
par moment, gardant le meilleur pour 
la fin, où une surprise de taille qui 
attendait les spectateurs allait clore 
les débats (...).
Occupant tous les espaces, les 
comédiens ont brillamment réussi 
à porter la densité du texte, qui part 
de l’idée d’un microcosme social 
(la cellule familiale) pour mettre en 
garde contre toute idée de discorde 
sociale et inciter, bien au contraire, à 
l’union et la fraternité.
La scénographie, faite d’un éclairage 
feutré ou vif, selon les situations, ainsi 
que d’un ensemble de caisses en carton 
amovibles a été hautement concluante 
au spectacle, soutenu par une bande 
musique, signée Rafik Issam Belaïdi, 
qui a illustré les atmosphères et les 

émotions de la trame avec brio.
Complétant le déroulé du spectacle, 
une voix radiophonique (celle du 
metteur en scène) diffusée en off à 
l’issue de chaque tableau, suggérait les 
enseignements à tirer et à retenir dans 
le spectacle «Adh’ghath» produit en 
2024 par le Théâtre régional de Batna 
«Salah- Lembarkia», sous l’égide du 
ministère de la Culture et des Arts.

Ouvert le 20 décembre dernier, le 
17e FNTP se poursuit jusqu’au 30 du 
même mois avec 19 représentations en 
compétition, en plus d’autres pièces 
hors compétition programmées à la 
salle Hadj-Omar (TNA), au Théâtre 
municipal d’Alger-centre et à la Place 
Mohamed-Touri, pour les spectacles 
de rue.

La troupe «El Belaliya» de 
Mohammadia (wilaya de 
Mascara) a remporté la 

première place lors de la 15e édition 
du Festival culturel national de la 
musique Gnawa, clôturé jeudi soir au 
stade «Arfaoui Mohamed» à Ain Sefra 
(Naâma).
Ce groupe, composé de jeunes 

musiciens vêtus de costumes 
traditionnels, a présenté un spectacle 
varié alliant couleurs, chansons et 
danses, en utilisant des instruments 
musicaux propres à ce genre musical 
dont le «goumbri» et le «tidiniet». 
Les membres de la troupe ont séduit 
le public par leur performance, et 
convaincu le jury de cette édition.

La deuxième place a été attribuée à 
la troupe «Qerqab Ezzahwa» de la 
wilaya d’Adrar, alors que les troupes 
«Noudjoum El Diwan» (Sidi Bel-
Abbes) et «Gnawa El Mqar» (Tindouf) 
se sont adjugés la troisième place ex 
aequo.
Une mention spéciale a été décernée, 
dans cet évènement culturel et 
artistique auquel ont participé environ 
160 artistes représentant plusieurs 
troupes de musique Gnawa du pays, 
au groupe «Sidi Blal» de la wilaya 
de Mascara, qui renferme des voix 
prometteuses dans ce genre musical 
ayant présenté une série de chansons 
et de danses imprégnées d’authenticité 
et de spiritualité, au rythme de 
«Kerkabou» et du tambour.
La soirée de clôture du festival a été 
marquée par un hommage à l’âme du 
défunt Mohamed Behazem, une des 
figures emblématiques de cet art, qui 
avait contribué par des morceaux de 
musique au rythme de «Kerkabou» 
à la bande sonore du célèbre film 

historique «La bataille d’Alger».
Au cours de cette soirée, la regrettée 
artiste Hasna El Becharia a été 
également honorée en reconnaissance 
de sa riche carrière artistique, en 
présence des autorités locales.
La soirée de clôture du festival (du 23 
au 26 décembre) animée par le groupe 
«El Mqar» de Tindouf a enregistré 
une grande affluence, notamment de 
jeunes, qui ont valorisé l’organisation 
de cet événement placé sous le 
slogan «Musique Gnawa et défis de 
préservation de l’identité face à la 
mondialisation culturelle».
Outre les concerts et spectacles 
musicaux, cette manifestation 
culturelle a donné lieu à une 
exposition à l’annexe de la Maison 
de la Culture «Baghdadi Belkacem» à 
Ain Sefra, mettant en valeur les habits 
traditionnels portés par les membres 
des groupes Gnawa et les instruments 
de musique traditionnels, de même 
que des conférences sur ce genre 
musical et cette richesse culturelle.

17e Fntp 

Entrée en compétition de la pièce de théâtre 
«Adh’ghath» du T.R de Batna

Festival de la musique Gnawa 
La troupe «El Belaliya» de Mohammadia 

décroche la 1e place
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Le Festival Culturel 
National de la 
Production Théâtrale 

Féminine de Annaba s’apprête 
à accueillir sa 7e édition 
du 13 au 18 février 2025. 
Organisé au Théâtre Régional 
“Azzeddine Medjoubi”, cet 
événement, placé sous le signe 
de la créativité féminine, rend 
hommage à la comédienne 
Nouria Kazdarli. La thématique 
retenue pour cette année, « 
Production théâtrale féminine 
: Évaluation consciente pour 
une création prometteuse 
et constante », invite à une 
réflexion sur l’apport des 
femmes dans l’univers du 
théâtre.
L’appel à candidature, ouvert 
jusqu’au 15 janvier 2025, 

s’adresse à toutes les troupes 
théâtrales nationales, qu’elles 
soient issues d’associations, de 
coopératives ou d’institutions 
telles que les théâtres régionaux 
et le Théâtre National. Les 
pièces présentées devront 
mettre en valeur une empreinte 
féminine dans des disciplines 
variées : mise en scène, écriture 
dramatique, scénographie, 
chorégraphie ou composition 
musicale.
Le festival vise à encourager 
l’innovation et à offrir une 
plateforme d’expression 
aux femmes artistes tout en 
explorant des thématiques 
universelles et engagées. 
Pour être retenues, les œuvres 
doivent durer au moins 60 
minutes, répondre aux objectifs 

du festival et contribuer au 
développement du théâtre 
féminin et de la scène théâtrale 
nationale.
Les troupes participantes 
auront l’opportunité de 
concourir pour plusieurs 
distinctions, notamment le 
prestigieux prix “Kalthoum” du 
meilleur spectacle théâtral. Des 
récompenses seront également 
attribuées pour les performances 
féminines et masculines, la 
mise en scène, le texte, la 
musique, la scénographie et la 
chorégraphie.
Le commissariat du festival 
met à disposition un formulaire 
en ligne et invite les troupes à 
soumettre leurs candidatures 
via un lien vidéo ou un DVD. 
Si les frais d’hébergement et 

de restauration seront pris en 
charge, les troupes devront 
cependant assurer leurs frais de 
transport.
Cette édition, portée par 
une volonté de célébrer la 
production féminine dans toute 

sa diversité et sa richesse, 
s’annonce comme un temps fort 
de la scène théâtrale algérienne. 
Une occasion unique de mettre 
en lumière le talent des femmes 
et leur contribution essentielle 
au théâtre contemporain.

Le 2e appel à projets de 
d’Art el Gazouz est 
désormais ouvert. Cette 

initiative est une occasion 
pour les artistes algériens de 
mettre en lumière leur talent 
et de partager leur vision de 
l’art contemporain. En offrant 
une plateforme dédiée à la 
création locale, ce concours 
s’inscrit dans une démarche de 
valorisation de l’art algérien 
et de soutien aux artistes 
émergents.
Catégories ouvertes
Cette année, D’art El 
Gazouz propose aux artistes 
de participer dans quatre 
catégories : Peinture classique, 
Bande dessinée, Photographie 
et Art numérique (Digital 

Art). Ces catégories couvrent 
une grande variété de formes 
d’expression artistique, offrant 
à chaque créateur l’opportunité 
de partager son univers et son 

talent. Que vous soyez peintre, 
illustrateur, photographe ou 
artiste numérique, cette édition 
vous offre une plateforme pour 
faire découvrir votre travail.

Sélection des Artistes
Un jury de professionnels et 
d’artistes de renom sera chargé 
de sélectionner les 15 meilleurs 
projets parmi les inscriptions 
reçues. Ces artistes auront 
l’opportunité de présenter leurs 
créations lors de l’exposition 
itinérante qui se tiendra dans 
trois des plus grandes wilayas 
d’Algérie : Alger, Constantine 
et Oran.
Durée de l’Exposition
Chaque wilaya accueillera 
l’exposition pendant une 
semaine, offrant ainsi une 
belle visibilité à ces artistes qui 
pourront exposer leurs œuvres 
dans plusieurs grandes villes du 
pays. Cette exposition itinérante 
est une chance unique pour les 

artistes de rencontrer un large 
public et de faire découvrir 
leur travail dans des contextes 
culturels variés.
Comment Participer ?
Participer à cet événement est 
simple. Il vous suffit de vous 
inscrire et de partager votre 
œuvre en ligne. Pour ce faire, 
rendez-vous sur le lien suivant 
et soumettez votre projet :
https://hamoud-boualem.com/
fr/dart-el-gazouz/
Le 2e appel à projets de D’art 
El Gazouz est une opportunité 
unique pour les artistes 
algériens de se faire connaître 
et de valoriser l’art local. 
Inscrivez-vous et exposez votre 
talent !

Comme chaque année, et fidèle 
à la tradition, le Carthage 
Symphony Orchestra, dirigé 

par le maestro Hafedh Makni, célébre 
le Nouvel An en musique.

Les mélomanes auront deux rendez-
vous au Théâtre municipal de Tunis 
avec le Carthage Symphony Orchestra 
(direction Hafedh Makni).
Les deux soirées auront lieu mercredi 

1er Janvier à 18h et jeudi 2 janvier à 
20h. Au programme, Strauss, Gounod 
et Offenbach avec en prime plusieurs 
valses viennoises.
Le chœur du Carthage Symphony 

Orchestra dirigé par Mourad Gaaloul 

sera également de la partie pour ces 

deux soirées prometteuses.

7e Festival Culturel National de la Production Théâtrale Féminine de Annaba 

Une édition dédiée à Nouria Kazdarli

Hamoud Boualem lance l’appel à projets pour 
la 2e édition de d’Art el Gazouz

Tunisie 
Concert du Nouvel an pour le Carthage 

Symphony Orchestra
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En pleine promotion de 
son livre-photo Pagny 
par Aël, paru aux éditions 

Harper Collins, Aël s’est confiée 
dans les colonnes du magazine 
Marie France. La jeune femme a 
donné des nouvelles rassurantes 
concernant son père.

CITES DANS CET AR-
TICLE

Son combat contre le cancer, 
Florent Pagny l’a mené en fa-
mille. Le chanteur, âgé de 63 
ans, a évidemment pu compter 
sur le soutien de sa femme Azu-
cena, aux petits soins pour lui. 
Comme l’avait révélé un de ses 
proches dans les colonnes de 
Voici, elle veille au grain depuis 
la première rechute de son mari, 
consciente que la maladie peut 

revenir à tout moment. «Azu-
cena le flique, elle vérifie s’il 
prend bien ses médicaments. 
Mais ça n’est plus nécessaire, il 
respecte de lui-même son traite-
ment à la lettre”, avait révélé le 
proche en question.

Quant à Aël, leur fille, elle est 
aussi très impliquée aux côtés 
de son père. La jeune femme, 
soeur d’Inca, a même documen-
té le combat de son père contre 
la maladie dans un livre-photo 
baptisé Pagny par Aël, paru 

aux éditions Harper Collins. 
En pleine promotion de cet ou-
vrage, qui contient notamment 
une photographie de Florent 
Pagny en séance de radiothéra-
pie, Aël s’est confiée dans les 
colonnes du magazine Marie 
France.

Aël fait une révélation concer-
nant l’un de ses clichés de son 
père Florent Pagny

Assez pudique, la fille de 
Florent Pagny et Azucena n’a 
pas souhaité s’épancher longue-
ment sur l’état de santé actuel de 
son père. Néanmoins, elle a eu 
quelques mots rassurants : «Il 
va très bien, merci. Il est à fond 
(rires)», a-t-elle en effet déclaré, 
sans donner davantage de dé-
tails. La jeune photographe a en 

revanche accepté d’en dire plus 
sur la fameuse photographie de 
l’interprète de Savoir aimer en 
séance de radiothérapie.

«C’est la seule que j’ai faite dans 
ces moments-là, a-t-elle d’abord 
expliqué. Lui, très pudique et 
moi, je n’ai pas du tout le réflexe 
de prendre mon père au plus 
mal de sa forme. Cette photo, 
c’était pour marquer le moment, 
montrer que c’était la dernière 
séance de radiothérapie. Après 
ça, on s’est fait une photo avec 
l’équipe, que l’on garde pour 
nous cette fois-ci. L’image est 
forte, mais c’est aussi une photo 
d’espoir». Aucun doute : Florent 
Pagny n’aurait pas pu être mieux 
entouré dans son combat contre 
le cancer.

Ce jeudi 26 décembre, 
Josiane Balasko a 
accordé un entretien 

à Midi Libre. Une interview 
au cours de laquelle l’actrice 
revient sur la mort de Michel 
Blanc. Un drame qui a fait 
l’effet d’un éléctrochoc pour 
la troupe du Splendid dont 
les acteurs phares ont pris une 
grande décision.

CITES DANS CET ARTICLE

C’est un drame qui restera 
gravé à jamais dans l’esprit de 
ceux qui ont eu la chance de 
croiser Michel Blanc. Depuis 
l’annonce le 4 octobre dernier 
de la mort de l’acteur à l’âge de 
72 ans, les hommages se multi-
plient ici et là. Parmi ceux qui 
ont brisé le silence très rapide-
ment après le drame on peut 

citer Josiane Balasko. C’est 
d’ailleurs elle, qui connais-
sait bien Michel Blanc depuis 
toutes leurs années dans la 
troupe du Splendid, qui avait 
eu la lourde tâche d’annoncer 
la nouvelle aux autres.

Par exemple, Marie-Anne 
Chazel, qui se produisait alors 
à ce moment au théâtre, avait 
reçu un SMS de la part de son 
amie l’informant de ce drame. 
Plus tard, tous les acteurs de la 
troupe du Splendid s’étaient 
réunis aux obsèques de leur 
ami organisées à l’église Saint-
Eustache à Paris. Ce jeudi 
26 décembre 2024, à l’occa-
sion de la sortie d’un ouvrage 
consacré aux belles années de 
la troupe, Josiane Balasko a ac-
cordé une nouvelle interview à 

Midi Libre.

Josiane Balasko sur la mort de 
Michel Blanc : “C’est une très 
très mauvaise blague”

La comédienne de 74 ans a 
réagi une nouvelle fois à cette 
mort. Elle confie être touchée 
par la manière dont ce drame 
a impacté les Français : “Oui, 
ce salaud nous a quittés sur 
un malentendu, on l’a entendu 
dix fois, mais c’est vrai et ça a 
été terrible, c’est une très très 
mauvaise blague qu’il nous a 
faite. Ce qui nous a touchés, 
c’est de voir le nombre de 
gens qui attendaient devant 
l’église. Encore maintenant, 
les gens nous disent «on est 
désolé, mes condoléances», 
pour eux c’est la famille”, a-
t-elle révélé avant de dévoiler 

la prise de conscience de la 
troupe du Splendid à la suite 
de la mort de Michel Blanc : 
“Il nous a fait le coup de par-
tir le premier, sur un accident 
terrible, stupide, on se dit qu’il 
faut qu’on se revoie plus sou-

vent (la troupe du Splendid, 
ndlr), maintenant, pour éviter 
de se retrouver au cimetière”, 
annonce-t-elle alors que les 
acteurs de la troupe n’ont pas 
de projets ensemble. Ou bien, 
pas encore.

Angèle est tata pour la 
première fois ! Sur 
Instagram, son grand 

frère Roméo Elvis et sa belle-
soeur Lena Simonne ont an-
noncé avoir accueilli leur tout 
premier enfant, une petite fille. 
L’occasion pour eux de partager 
quelques clichés de leur bébé.

CITES DANS CET ARTICLE

Une nouvelle page s’est ouverte 
dans la vie de Roméo Elvis. Le 
rappeur de 32 ans est l’heureux 
papa d’une petite fille, née de 
ses amours avec sa compagne, 

la mannequin Lena Simonne. 
«La rencontre de ma vie, ma 
fille», a écrit la jeune femme sur 
sa page Instagram, en légende 
de plusieurs clichés, ce jeudi 
26 décembre 2024. De magni-
fiques photos sur lesquelles 
apparait leur bébé, blottie dans 
les bras de son père. En com-
mentaires, de nombreux ano-
nymes ont félicité les nouveaux 
parents, mais celui qui a attiré 
l’attention est bien évidemment 
celui d’Angèle, la petite soeur 
de Roméo Elvis. La chanteuse 
de 29 ans a posté plusieurs pe-

tits coeurs, visiblement ravie de 
l’arrivée de sa nièce.

En juillet dernier, Lena Simonne 
officialisait sa grossesse, en par-
tageant simplement une photo, 
le ventre déjà bien arrondi, dans 
les bras de l’homme qu’elle 
aime. «Grand projet», avait-elle 
écrit en légende. Tout au long 
de sa grossesse, la mannequin 
n’a pas hésité à poster des pho-
tos de son ventre qui s’arrondis-
sait de plus en plus, pour le plus 
grand plaisir de ses abonnés.

Roméo Elvis papa : un nouveau 

départ pour le rappeur

Cette nouvelle paternité est 
synonyme de nouveau départ 
pour Roméo Elvis, qui a tra-
versé des moments très com-
pliqués ces dernières années. 
Accusé d’agression sexuelle 
par une jeune femme en 2020, 
le rappeur avait dans la foulée 
présenté ses excuses publique-
ment puis suivi une thérapie. Il 
avait avoué, deux ans plus tard, 
que les accusations avaient eu 
un impact sur sa femme ainsi 
que sur sa petite sœur.

«Cela a eu un impact sur elle, 
parce que c’est ma sœur et 
qu’elle défend certaines va-
leurs, comme sur ma femme. 
C’est pour cela que j’ai pris 
très vite mes responsabilités», 
avait-il confié au Parisien. En 
septembre 2023, Roméo Elvis 
annonçait, sur Instagram, la 
mort de sa grand-mère, Mamy 
Pilou, dont il était très proche. 
Des blessures qui ont affaibli 
le rappeur, désormais prêt à 
faire table rase du passé pour se 
concentrer sur sa nouvelle vie.

Florent Pagny atteint d’un cancer : 
 sa fille Aël donne de rares nouvelles de la santé du chanteur

Mort de Michel Blanc :
Josiane Balasko révèle la grande décision de la troupe du 

Splendid depuis le drame

roMéo elvis papa : 
des premiers clichés de sa fille dévoilés, Angèle déjà gaga de sa nièce



La jeune cycliste algérienne 
MalakMechab a ajouté une médaille 
d’or au palmarès de l’Algérie aux 

Championnats arabes de cyclisme sur piste, 
actuellement en cours au Caire, en Égypte. 
Vendredi soir, en clôture de la deuxième 
journée de compétition, elle a remporté la 
course aux points dans la catégorie juniors 
filles. Sa compatriote, YamnaBouyagour, 
s’est distinguée avec une médaille de 
bronze dans la même épreuve.
La deuxième place de cette course est 
revenue à l’Égyptienne AlayliaDarouiche, 
qui a décroché la médaille d’argent. 
Avec cette victoire, le total provisoire de 

médailles pour l’Algérie s’élève désormais 
à 15, dont trois en or, quatre en argent et 
huit en bronze.
Plus tôt dans la matinée, les cyclistes 
algériens ont également enrichi leur 
moisson avec quatre médailles de bronze. 
Ces médailles ont été remportées par :
• Yamna Bouyagour (épreuve de vitesse/
juniors filles),
• Mohamed NadjibAssel (épreuve de 
vitesse seniors/messieurs),
• Anes Riyahi, auteur de deux médailles 
au Scratch et en vitesse dans la catégorie 
juniors garçons.
Retour sur les performances des premiers 

jours
Lors de la première journée de compétition, 
jeudi, Anes Riyahi avait déjà décroché 
deux médailles d’or. Les médailles d’argent 
avaient été glanées par l’équipe nationale 
dans l’épreuve de poursuite par équipes, 
ainsi que par Mohamed NadjibAssel 
et MalakMechab, qui avait déjà brillé 
avec deux médailles d’argent. Enfin, les 
premières médailles de bronze avaient 
été remportées par SihemBousebaâ, 
MalakMechab et El KhassibSassane.
Cette édition 2024 des Championnats 
arabes de cyclisme sur piste se déroule 
alors du 25 au 28 décembre, réunissant 150 

athlètes représentant huit nations arabes. 
Ces cyclistes participent à 44 courses dans 
différentes catégories d’âge.
L’Algérie est représentée par une délégation 
composée de 13 coureurs, dont trois dames, 
sous la direction de l’entraîneur national 
Abdelbasset Hannachi, assisté par Fayçal 
Bounab et Fouad Hamza.
Ainsi, avec des performances prometteuses 
et une belle moisson de médailles, la 
sélection algérienne continue de se 
distinguer sur la scène arabe, affirmant son 
potentiel dans le cyclisme sur piste.

Un avion de la compagnie 
aérienne algérienne, Air 
Algérie, assurant le vol AH 

4313, a été contraint d’effectuer un 
atterrissage d’urgence au Caire, 
en Égypte, ce vendredi, suite au 
décès d’une passagère à bord.
Selon le site d’information VVA, 
l’appareil, un Airbus A330, avait 
décollé de Djeddah, en Arabie 
Saoudite, à 10h26 (heure locale) à 
destination d’Oran. La passagère, 
qui revenait de la Omra, a 
malheureusement succombé à 
bord. Les circonstances exactes 
de son décès n’ont pas encore été 
déterminées.
Face à cette situation, le pilote a 
décidé de dévier sa trajectoire vers 
l’aéroport international du Caire 

afin de respecter les procédures 
en vigueur dans de tels cas. Après 
avoir atterri en toute sécurité, les 
autorités égyptiennes ont pris en 
charge la situation.
L’avion a ensuite redécollé du 
Caire à 14h30 (heure locale) et 
a finalement atterri à Oran vers 
17h30.
Air Algérie – Décès en plein vol 
: quelles sont les procédures à 
suivre ?
Bien que les décès à bord d’un 
avion soient heureusement 
peu fréquents, les compagnies 
aériennes ont mis en place des 
procédures strictes pour faire face 
à ces situations délicates.
Les statistiques montrent que 
le risque de décès en vol est 

extrêmement faible. Plusieurs 
facteurs expliquent cette rareté : 
les contrôles médicaux rigoureux 
avant l’embarquement, les 
conditions de vol généralement 
sûres et la présence de matériel 
médical à bord de certains avions 
long-courriers.
En cas de décès à bord, l’équipage 
est formé pour réagir rapidement 
et efficacement. Les principales 
étapes sont les suivantes :
• Les premiers secours : Les 
membres de l’équipage tentent 
de réanimer la victime jusqu’à ce 
qu’un médecin à bord, s’il y en a 
un, puisse prendre le relais.
• L’information du pilote : 
Le commandant de bord est 
immédiatement informé de la 

situation et décide des mesures à 
prendre.
• La préservation de la dignité : Le 
corps est déplacé vers un endroit 
discret et recouvert d’un drap. 
L’équipage s’efforce de créer 
un environnement le plus calme 
possible pour les autres passagers.
• La communication avec les 
passagers : L’annonce du décès 
aux autres passagers est faite 
avec tact et délicatesse, en tenant 
compte de l’état émotionnel de 
chacun.
• L’atterrissage et les formalités : 
L’avion dévie généralement vers 
l’aéroport le plus proche pour 
permettre l’évacuation du corps 
et le lancement des procédures 
administratives nécessaires.

Il est important de noter qu’un 
décès à bord n’entraîne pas 
systématiquement une déviation 
de l’avion. La décision d’atterrir 
est prise en fonction de plusieurs 
critères, notamment l’état de 
santé des autres passagers, les 
conditions météorologiques et 
la distance à parcourir jusqu’à 
l’aéroport le plus proche.
Les décès en vol, bien que 
tragiques, sont des événements 
rares et maîtrisés grâce à la mise 
en place de protocoles rigoureux. 
Ces procédures permettent 
d’assurer la sécurité et le confort 
des passagers, tout en offrant 
un soutien adapté aux membres 
de l’équipage confrontés à ces 
situations difficiles.
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CHAMPIONNATS ARABES :

L’Algérie brille en or dans la course 
aux points en cyclisme sur piste

AIR ALGÉRIE :

L’Airbus A330 effectue un atterrissage d’urgence en 
Égypte suite au décès d’une passagère à bord

Repose en paix nièce tu reste-
ras vivante dans nos cœurs. 

AVIS DE REMERCIEMENT

Ton oncle Tayeb Zgaoula

Zgaoula Samia dite Assia enterrée au cimetière de Bouguentas
Remerciements des familles Zgaoula et Karmi

            
Une mère pieuse douce et tendre Samia diteAssia peu importe l’appellation, tu es partie en 
silence emportant avec toi beaucoup de souvenirs et la grandeur d’âme d’une dame respec-

tueuse et respectée par tous ceux et celles qui t’ont connue dans le cadre de ton enseignement 
du Saint Coran et tes familles. A cette occasion, tous ils évoquent ces moments avec une grande 
amertume après ton enterrement le week-end passé au cimetière Bouguentas où une foule très 
nombreuse t’a accompagnée à ta dernière demeure laissant derrière toi, trois garçons héritiers 
de leur mère. A cette occasion les familles Zgaoula et Karmi remercient tous ceux et celles qui 

ont compati à leur douleur.


